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令和４年度インターンシップ体験報告について 

 

 本校では、地域の事業所や関係機関の皆様にお力添えをいただきながら、２０年

以上にわたり継続的にインターンシップ（就労体験）を実施しています。 

今年度のインターンシップは、２年生を対象に、夏期休業中を利用して実施いたし

ました。新型コロナウイルス感染症の影響を受ける中、各事業所の担当者様と綿密

に調整を図りながら、事前・事後の学習を含め、貴重な体験の機会をつくることが

できました。 

 生徒たちは中学校時代に職場体験活動を経験していますが、高等学校のインター

ンシップでは、より一層、自己の在り方生き方を見つめる機会となるよう、生徒の

希望に丁寧に寄り添いながら取り組みを進めました。 

 社会に出て働くということを強く意識しながら、将来進む可能性のある仕事や職

業に関連する活動をリアルに体験することで、進路について明確な展望を持つこと

につながったのではないでしょうか。 

 特に、各事業所でプロフェッショナルな姿を目の当たりにし、自己の生き方を振

り返るきっかけとなり、学校生活を充実させていくことへのモチベーションにもな

ったことでしょう。 

 このたび、体験を終えた生徒が書き留めた体験報告書をとりまとめることができ

ました。本校生徒の成長の記録として、また、インターンシップの有効性を再認識

するために、多くの皆様に御覧いただきたいと考えています。 

 本校におきましては、今後もキャリア教育の取り組みの一環として、持続可能な

インターンシップを実施していくために、全教職員でノウハウを蓄積して伝承して

いく所存です。 

 インターンシップを受け入れていただいている事業所の皆様にあらためて御礼

申し上げるとともに、次年度以降の御協力につきましてもお願いを申し上げ、御報

告とさせていただきます。 

 

 令和５年２月 

 

                三重県立石薬師高等学校 校長 伊藤 文子 
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1.インターンシップの概要 

（１）実施時期と期間  令和４年７月２６日(火)～３０日(土)の内３日間 

（２）対象者      ２学年の希望生徒 

（３）時間帯      ８：４０～１５：３０(原則) または事業所指定の時間帯 

（４）内容       生徒が希望した職種で就業体験を行う 

（５）実施に至る日程 

No 内  容 実施日 担当 

① 実習先事業所開拓 3月下旬～4月 15日(金) 進路指導部 

② インターンシップ参加希望調査実施 4月中旬 進路指導部 

③ インターンシップガイダンス 5月 2日(月) 
2学年 

進路指導部 

④ 第 1回事前指導 5月 6日(金) 
2学年 

進路指導部 

⑤ 第 2回事前指導 6月 1日(水) 
2学年 

進路指導部 

⑥ 
担当教員による生徒への個別指導 

生徒による事業所へのアポイント取り 
6月下旬 担当教員 

⑦ 生徒による事前訪問 
6月 20日(水) 

～27日(月) 
担当教員 

⑧ 第 3回事前指導 7月 6日(水) 
2学年 

進路指導部 

⑨ 直前指導 7月 25日(月) 
2学年 

進路指導部 

⑩ インターンシップ実習 
7月 26日(火) 

   ～30日(土) 
担当教員 

⑪ 事後指導 8月 1日(月) 
2学年 

進路指導部 
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アディア株式会社 鈴鹿工場 

私が今回のインターンシップを通して学んだことは、大き

く分けて 3つです。 

1つ目は、今回お世話になったアディア株式会社の工場内

の役割や担当についてです。事務所では工場内の情報の管理、

第一工場内では発泡スチロールの加工をワイヤーの電気で

熱して、原料はボイラを使い蒸気で 0.1ミリから 1センチに

膨らませたりしていました。担当者の方はその工程について、

何があり何が作られているのかを詳しく丁寧に教えてくだ

さりました。 

2つ目は、工場内でつくられている製品や、製品の加工と

形成についてです。蒸気を用いてワイヤーを動かし切って作

り上げたり、機械の内部に製品の形をした型を 5 個から 8

個まで製造していたり、定期的に入れ替えをしてその日に必

要な製品を大量生産していました。お客様の要望でオーダー

メイドを仕立ており、要望によってその種類は無数のように感じました。 

3 つ目は職場内での環境です。明るく楽しむ空気や時にはしっかりとした空気は仕事をする

上でとても働きやすい環境だと感じました。コロナなどによって原料や材料の価格などが上が

ったため、節約し無駄を少なくしていたことなどを心掛ける等、会社として徹底されているこ

とを学ぶことができたことは、現場でしか感じることができない貴重な体験でした。 

これからインターンシップで学んだことを、これからの人生に活かしていきたいです。最後

にこれからの人生や将来に向けて活かしていけるように研さんを積み重ね、考えを持ち活かす

ことができるような人間に大人になっていきたいと思いました。そして、社会に出て恥ずかし

くない社会人になれるように頑張っていきます。 

 

インターンに行かせていただいてありがとうござ

いました。職場の皆さんが優しく接してくださり、雰

囲気にすぐに馴染むことができました。 

初日の仕事は、スチロールの確認と収納、荷物運び

をしました。スチロールが大丈夫だったらシールを貼

るのですが、早く確認しないといけないので焦ってし

まいました。しかし、やっていくうちに、だんだんと

出来る様になりました。午後に行った仕事は 1番疲れ

ました。スチロールが重かったり箱が大きかったりし

て少ししか持てませんでした。トラックに乗せる作業

は出来ましたが倉庫に運ぶ作業はその場所に置くこ

としか出来ませんでした。空箱で練習しましたが乗せ

ることができませんでした。しかし、担当者の方から
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アドバイスをもらい、なんとか出来る様になりました。 

2 日目はスチロールのビーズを膨らませ重さを測り

ました。平均の理想値を取ることは出来ましたが 3回

測る所を 2回しか測れなかったこともあり悔しかった

です。また、膨らませたビーズは最初に入っていた袋

より数十倍ありそうな袋に入っていることは驚きま

した。午後の仕事はグレタンの素材を使用し機械のワ

イヤーで切りました。この仕事はほぼオーダーメイド

と言うことを知りました。機械の使い方はサポートが

ありましたが難しかったです。計算を行う機械もあり

ましたが担当者がいないと出来ませんでした。機械で

切ったものはまた使うため四角にするのですが、完全

に切るために 2mmほど多く切ることに驚きました。ま

た、cm などは使わずに mm だけ使うことにも驚きまし

た。 

最終日の午前は初日に行った梱包作業のスチロールの型変えをやりました。型を作るための

鉄はかなり重かったです。型を取るためにネジを外しましたが上の端は緩め、抑えながら外す

ことは苦労しました。ネジを締める時にも、全てのネジを緩めて後で締めることにも驚きまし

た。型変えが終わってもスチロールがずれていたり穴が深かったりして何度も微調整をしまし

た。3 回目でようやく合格をもらい嬉しかったです。午後は 2 日目の午後にやった仕事に似て

いました。違った所は、スチロールを使っていたり、Ｔ字のパイプを作っていました。また、

ワイヤーではなく電気の熱で切っていました。Ｔ字のパイプ作りは思ったよりも難しかったで

す。中でもパイプを切る作業が難しかったです。何回かアドバイスをもらい完成しましたが、

自分的には少し納得出来ませんでした。 

インターンは終わりましたが自分は良い経験になりました。ありがとうございました。 
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株式会社一号館 F☆MART 鈴鹿インター店 

私は今回のインターンシップで、とても貴重な体験

をしたと感じています。中学生の時も同じようなこと

をしましたが、高校では本格的に就職や進学について

考えていかないといけないので、とても参考にもなっ

たし、これから就職について考える時に、役立つと考

えています。 

今回私はF☆MARTに行って、青果の仕事をしました。

青果のでは野菜や果物を袋に詰めたり、切ったりして

いました。その中で私たちは袋に詰めるという作業を

させてもらいました。1日目はあまり慣れなくて、作業

が遅くなってしまっていましたが、2日目からはだんだ

ん慣れてきて袋に詰める作業が早くなりました。3日目

はずいぶん作業が早くできるようになって、少しは

F☆MART の方々の力になれたかなと思います。 

 最終日の最後に、F☆MART の方がりんごとオレンジをプレゼントしてくれました。作業しな

がらもパートの方たちが、気さくに話しかけてくれて、楽しく作業ができました。また機会が

あれば、F☆MART にインターンシップに行くことがあれば、完璧に袋詰めができると思います。

特にトマトをパックに詰めるのは得意です！ 

どんな質問をしても笑顔で答えてくれてありがとうございました。就職の一参考になりまし

た。希望する職種は全くの別物ですが、就職することがあれば、向井さんや谷さんに負けない

ぐらい野菜や果物を詰めたり、パックに詰めたりしたいと思います。また F☆MART に行ったら

野菜を買いたいです！ 

 

 

三日間ずっと馴れない立ち仕事で、くじけそうにな

りましたが、優しく教えてくださる青果部の方々や一

緒に実習した同級生の子達のおかげで頑張る事が出来

ました。最後の日に苦手なねぎを使う仕事があり、「お

腹が痛い」と嘘をついて逃げ出したい気持ちを押さえ

て私はねぎと格闘しました。そして、ねぎの袋詰を最

後までやり遂げる事が出来ました。三日間丁寧に教え

てくれたおかげで上手に仕事をする事が出来ました。

一日中立ち仕事は、キツかったですが、青果の仕事は

楽しかったです。この仕事をして青果の仕事をよく知

る事が出来ました。始めはとっても緊張していて、イ

ンターンシップの前日は眠れませんでした。でも実習

先の青果部の方々がとても優しく、接してくれたおか
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げで、上手にする事が出来ました。私は野菜が傷んでいないか？と自分だけで判断する自信が

無く、難しかったので、担当の方に「これは大丈夫ですか？」と尋ねながら作業しました。だ

んだん慣れてくると傷んでいないか自分で判断出来るようになりました。とうもろこしの袋詰

では、皮をむいた後、粒の一粒、一粒が傷んでないか確認し袋に詰めました。粒の確認は細か

い所に拘る私にとっては合っている作業でした。今までアルバイトの経験も無く、今回のイン

ターンシップで初めて仕事らしい仕事をしました。これをして仕事の大変さをよく知る事が出

来ました。一日目は、人参、なす、パプリカの袋詰めをしました。とっても簡単な仕事でした。

二日目は、レタスの袋詰めととうもろこしの袋詰めをしました。一日目とは違い少し難しい仕

事でした。三日目は、オクラの袋詰め、とうもろこしの袋詰め、ねぎの袋詰めをしました。苦

手なねぎを使う仕事がありましたが、やり遂げる事が出来ました。三日間で仕事の大切さを知

る事が出来ました。 

 

 

今回のインターンシップで体験した、株式会社一号

館でのお仕事は今後の進路に向けて凄く参考になりま

した。ラッピングが最初は難しかったけれど、慣れた

ら簡単で楽しかったです。野菜の加工、袋詰め仕事は

手際良くすることが出来ました。青果での仕事は基本

立ち仕事で普段立ちっぱなしなことがないため、凄く

足が痛くなり、最終日にはふくらはぎが筋肉痛になり

ました。 

インターンシップで頑張った事は早寝早起きです。

その日の夢に野菜が出てきてビックリしました。この

仕事のおかげで体調管理が出来るようになりました。

これで学校遅刻が無くなりそうです。一号館ではみな

さんは優しくて分からない所もきちんと教えてくれて

凄く心強かったです！午前中の仕事は長く感じたけど

午後の仕事は凄く短く感じました。午後の仕事は凄く楽しく夢中になっていたからかも知れま

せん。最終日は少し余裕をもち仕事ができるようになりました。切り仕事はしなかったけど正

社員になると他に色々と出来そうで楽しそうだと感じました。一号館の中には凄く色々あり、

仕事の幅もとても多く、冷蔵庫の部屋が凄く涼しくて良かったです。涼しい部屋にいると眠た

くなってきます。 

インターンシップの 3 日間 1 番大変だったことは帰り道です。仕事で疲れたうえに、坂道を

帰らなければならなくとてもしんどかったです。一緒に行った実習生の 1 人とは実習中ずっと

一緒に行動しました。家から近いということも有り、知っている人が多かったです。 
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株式会社一号館 F☆MART ｻｰｷｯﾄ通り店 

最初はわからないことだらけで不安でしたが、い

ざ行ってみると、従業員の方々が優しく丁寧に接し

てくださったので、安心して実習に挑むことができ

ました。ラベル貼りの時値段を間違えてしまったり、

初日からお客さんが多かったりパニックになり、や

めたいと思った時もありましたが、最後まで頑張っ

て実習に取組みました。最終日は楽しく実習をする

ことができました。 

初日は牛乳の品出しが 1番しんどかったです。牛

乳パック 1本でも重たいのにそれを12×4ケース分

くらい乗せて台車を押すのはほんとに辛かったです。売れるのもすごく早くてその日はずっと

牛乳の品出しをしていた気がします。それ以外には卵を扱ったりしました。不器用なので卵を

割りそうで怖かったです(手袋つけていたため余計に)が、何とか割らずにできたので安心しま

した。初日が 1 番お客さんも多く、初めてのことばっかりだったので手際が悪く全体的にバタ

バタしてしまいました。 

2 日目は値段のラベル貼りをしました。ここで値段を間違えてめちゃくちゃ焦りましたが、

お客さんも昨日ほどは多くなく、実習生が手伝ってくれたので何とかなりました。従業員の方

も怒ることなく笑顔で対応してくださったのですごく助かりました。午後からは冷凍食品の品

出しと整頓をしたのですが、真夏日とはいえ冷房の効いた店内で冷凍食品を触るのはすごくし

んどかったです。とても大変でしたが、次の日も同じような作業をしました。 

3 日目はたまたま冷凍食品が入荷したのでトラックの荷台から下ろしたダンボールを冷凍庫

まで運びました。約 60°も差がある冷凍庫と外を行き来するのは辛かったです。実習期間中、

寒暖差に慣れることができず体調を崩して早退してしまいました。最終日なのに勿体ないなと

いう感情がこみ上げてきて少し悲しかったです。その分、他の実習生や従業員の方々にも迷惑

をかけたと思います。罪悪感でいっぱいです。ですが、それよりも 3 日間楽しかった気持ちの

方が大きくて、またこのような機会があれば参加したいなと思いました。普段できないことを

沢山経験させていただいた企業先の方々には感謝しかありません。 

 

３日間のインターンシップを経験して、品出

しをメインにしました。そこで感じたことは冷

凍食品を冷凍室に品入れ、品出しをしたとき大

変な仕事があると初めて知りました。1 日目の

ときに品出しをして最初は食品をどこに出せば

いいのかが分からなかったけど２日目、３日目

になるにつれて、できるようになりとても嬉し

かったです。商品の日付が近い物に値切りのシ

ールを貼ることを初めて知りました。商品を売
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るために日付が近い物を前に出さないといけないことが分かりました。買い物に行ったときに

商品が出されているけど実際に品出しをしてみてお客様に商品をこういうふうに売っているこ

とを初めて知りました。 

３日間働いてみて、品出しを初めて経験して品出しだけでも結構大変な仕事だということを

感じました。私は、アルバイトをしたことがないので、働くことの大変さを初めて知ることが

できたのでとても良かったです。品出しを初めて体験して大変で難しかったけど、体験できて

良かったです。３日間を通して仕事の大変さを感じることができました。挨拶など基本的なこ

とが大切だということを改めて知ることができたので本当に良かったです。お客様に声をかけ

られたときに戸惑ってしまいましたが、お客様がほしい商品を教えたら感謝されてとても嬉し

く思いました。働くことが大変だということも感じたけど、お客様に感謝される喜びを感じる

ことができました。初めてのことだらけだったので不安しかなかったけど、お店の人が親切に

教えてくださったので安心して仕事体験をすることができました。3 日間ありがとうございま

した 
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出光ユニテック株式会社 三重工場 

1日目の午前中は、会社の説明で、安

全説明、クレームがでないための対策の

説明や会社の説明をうけ、この会社は何

を作っているか、会社の数、会社の CM

などを見た。安全説明は、服装などを工

場での安全に作業するにはどうすれば

良いかなどの話を聞いた。次に虫やクレ

ームがでないための対策の話を聞いた。

虫がでないためにライトやゴキブリホ

イホイみたいな物が工場の至る所にお

いてあった。クレームがでないために行

っていた対策は、髪の毛が出ていないかの確認をして、工場に入る前にコロコロをつかい、服

のホコリやごみをとっていた。午後は工場説明、職場のルールを教えてもらった。工場の説明

は製品の作り方で、どのようにジッパーテープを作っているのかを教えてもらった。製品をた

くさん作るのにとても手間がかかっていることを知った。二日目の午前中は、実際に工場のな

かに入って、ジッパーテープを作る順番に工場内をまわった。押し出しエリア、嵌合エリアで

基本的なジッパーテープの形にして、資材エリアで、箱にいれている。押し出しエリアと嵌合

エリアはとても音が大きくうるさかった。少人数で現場を回していたので大変そうだなと思っ

た。資材は音はあまりになかった。一人で箱詰めしていてこっちも大変そうだなと思った。午

後は設備の話を聞いた。道具の設備などを教わった。いろいろ設備にも工夫されていてすごい

と思った。最終日の午前中は製品検査実習をした。ジッパーテープの外れる力の求め方につい

て、引っ張り試験機で、ジッパーテープは、何 N で外れるかの実験をして、向きや機械との間

隔などいろいろあってそれを感覚でやっているのはすごいと思った。午後は市場調査にいって

どれだけジッパーテープが使われているか見に行ったが、実際にはすごくいっぱいジッパーテ

ープが使われていてびっくりしました。 

 

今回のインターンシップで出光ユニテックに行かせていただきました。私は普段使っている

ジッパーテープがどのように出来ているかを知りたいと思い、出光ユニテックに行きました。

インターンシップでは会社説明、工場見学、ジッパーテープの検査業務を体験させてもらいま

した。会社説明では、どのようなことをしているか、どのようなことに気をつけているかを教

えていただきました。教えていただいた中の 1つである 5sについて特に関心をもちました。工

場見学では、材料や作業工程などを見学させてもらいました。押し出しエリアでは、雌部と雄

部を金型で型を取り、作っていました。嵌合エリアでは、雌部と雄部を合わせて、1 つのジッ

パーテープを作っていました。押し出しエリアでは、みんなで協力して作業をしていて、嵌合

エリアでは、1 人で黙々と作業をしていました。資材エリアでは、ダンボールが置いてあり、

そのダンボールへの詰め込み作業は人がするのと機械がダンボールを組み立てていました。ほ

かにジッパーテープが巻いてある筒を作ったり洗ったりしている場所もありました。その作業
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は他の会社の人がしているみたいです。金型加工エリアではジッパーテープを作る金型を作っ

ている場所です。普段は入れないらしいですが特別に入れて頂きました。ほかに設備の話を聞

きました。検査実習では、テープの強度を確かめました。とても貴重な経験ができ、いい 3 日

間でした。  
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おしゃれ泥棒 サーキット稲生店 

今回、職業体験をして 3日間凄く楽しかったです。

2 日間はお客さんが少なく自分達のしたい体験をさ

せて頂いて、とても勉強になりました。1 日目は編

み込みの練習を 1 時間教えて頂きました。2 種類あ

って凄く難しかったです。自分のペースでゆっくり

練習してみると少しずつ上達出来ました。2 日目は

シャンプー体験をさせて頂きました。人の髪を洗っ

ているので感覚がむずかったしすることも多くて腕

が凄く痛かったです。その後ドライヤーもさせてい

ただいて美容院のドライヤーは威力が強くてすぐ乾

きました。いいシャンプーを使っているので凄くサ

ラサラになって気持ちよかったです。乾かし方も教

えて頂いて家でも教えて貰った乾かし方をしたらす

ぐ乾きました。3 日目は凄く忙しかったです。今ま

で教えて頂いた事を全てして緊張もあったけど凄く

楽しかったです。優しいお客さんが多くてよかったです。お客さんが多かったので洗い物がた

くさん出てきたため、３０分近く洗い物をしてとても大変でした。担当者さんの近くでお手伝

いさせて頂いた時ずっと立っていたので足がしんどかったです。お昼も食べる時間ないくらい

忙しかったので美容師の大変さを知りました。することはシンプルだったけど大変で、5 人で

も大変ですが、いつも 3 人で仕事をされていることに驚きました。まだいつもより少なかった

らしいのでいつももっといると思うとびっくりです。元々美容に興味あったので色々知ること

ができ将来の進路にもしっかり役立ったと思います。 

 

 

中学の職場体験では保育園だったので、

今回の職場体験で初めてお客様に接客を

してすごく緊張しました。相手が小学生か

ら年配の人まで幅広く、特に自分は小さな

子供が苦手で飲み物や椅子までの誘導を

することが難しかったです。普段自分が対

応をされる側にいるのでいざ逆側の立場

で仕事をした時にここまで緊張すること

を、店員さんは平然とこなされており驚き

ました。店員さんは 3人いてそれぞれに指

名が入ったり、人数が少ないため、あえて役割分担が無かったりしていて美容師は大変だと作

業を拝見して実感しました。他にも日によってフリーの時間がしっかりとれる時や、逆に休憩

時間なしで仕事を終わらせることもあるようで、お昼休憩が取れるのは稀だと担当の方が言っ
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ており、とても大変な仕事だと感じました。 

3 日間の職場体験を通して分かったことはいくつかありますが、1 番自分が気づけたことは

「私は何事でも積極的である」ということです。これは担当の方に褒めて頂いた時に言われた

ことで、その時に自分の強みを少し理解出来た気がしました。私はクラスの人に成績だけを見

てなんでも出来る人と勘違いされていることが多く、それが自分でもコンプレックスだったの

ですが、担当の方は私が仕事をしている中、何かを間違えたりしてもそれを理解して受け入れ

てくれました。それがすごく嬉しくてこういう人がいるから自分は頑張れることを知りました。

実際自分に対して肯定感が無いわけではなく自信がないだけなのですが、この体験を通して少

しでも将来働くということに自信がついたと思います。今後自分が働く時が来たらこの実習を

振り返ってもっと自分に自信を持ってより積極的に行動出来たらいいなと思いました。 
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片岡製網株式会社 

私は、今までアルバイトなどの体験がなく、17

歳の高校 2 年生の年になり、仕事をした経験がま

だないということに不安感がありました。不安な

まま 7月 26日を迎えました。しかし、担当者のか

たと最初にあった時優しくお話をしていただいた

ので、不安感が少しほぐれました。工場の制服は、

今まで着たことがなくとても新鮮でした。 

1 日目はボビン洗いをやりました。社員さんや、

担当者のかたが指導してくださったので、ミスに

気づききちんと仕事をこなすことができました。

最初の日はあまりボビン洗いがうまくいきません

でしたが、社員の方々の優しさに触れ、仕事に対

する不安が少しとれて良い経験になりました。 

2 日目は糸切りにダンボール解体の作業があり

ました。この二つは自分でもあまり苦労せずでき

ました。しかし、社員の方にたくさん助言も頂きました。自分はこの 2 日間で社会人になって

も頑張ろうと思いました。社員の方々との時間はとても貴重でした。 

3日目はより一層全力で頑張りました。その結果、1日目より立派に仕事を早くできるように

なって、とても嬉しかったです。この片岡製網での体験をこれからの生活に役立て、立派な状

態で社会人になり、困らず生きていきたいと思いました。 

ご指導の経験はとても大切なものとなりました。貴重な体験をさせて頂きまして、ありがと

うございました。このまま職業体験をせずに社会人になっていたら絶対に苦しんで入社を迎え

て困難だらけだったと思います。ほんとうに今回経験させて頂き、とても良かったと思ってい

ます。社会人には仕事ができるかどうかだけではなく、やさしさや気配りも非常に大切だと感

じました。３日間ありがとうございました。 
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株式会社 CUT IN 朝日店 

私の将来の夢は、美容師になることです。 

 そのためにも自分はオープンキャンパスを利用する事や、SNS を通して遠くて会えないよう

な美容師とつながりを持つことで、美容師になるという目標に少しでも近づけるよう日々頑張

っています。 

 今回、キャリア学習の一環である、インターンシップに参加させて頂き、様々な体験をおこ

ない自分の体で感じたくさんのことを学び、より一層美容師になりたいという気持ちが高まり

ました。 

 実習内容は、美容室の壁の裏側やタオルとクロスのたたみ方など経験しました。普段は客の

立場で美容院を利用することが多く、普段あまり気にしていないことを気遣い、お客さまが心

地よい時間となるよう、日々些細なところから気遣い、心遣いを行うことが大切だと学びまし

た。また技術的な面でも、カラー材の作り方の技術は空気を入れるようにして 200 回程混ぜる

など学びました。今回初めて、美容院側としての経験をさせて頂きましたが、とても良い体験

となりました。CUT IN 朝日はお客様との距離感がすごく近く、友達かのように話している姿は

とても清々しく爽やかに見えました。他の美容室とは全く違うなと思いました。 

 担当者の方は始めたばかりの美容師に指導されており、会社の雰囲気はとても良いと感じま

した。私も担当者の方みたいな美容師を目指したいと感じました。実習を終えてみると、思っ

た以上に実習が短く凄く悲しい気持ちになりました。今回のインターンシップは私にとってと

ても貴重な体験となりました。3 日間とても楽しく実習する事ができました。ご指導ありがと

うございました。 
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株式会社カトウ自動車 

一日目には、会社の施設や車の販売手法

の勉強や車の洗車をさせていただきました。

1番印象に残ったことは、社員方々から【あ

りがとう】という言葉を頂いたことです。2

日目には車検、点検を体験させて頂きまし

た。お客様に安心安全を第一に、しっかり

とした点検、車検を提供していて、まずタ

イヤ交換をさせていただいて前タイヤの方

がタイヤの溝が削れているから後ろタイヤ

と前のタイヤを交換しました。3日目には塗

装と鈑金を体験させて頂きました。板金部

分では、「ボディのゆがみは車にとって命取

り」で新車時に近い状態まで修復します。四輪アライメントでは、足回り強化やタイヤホール

インチアップやフレーム修理等にはアライメント調節が必要で、短時間で 4つの車輪の角度を、

同時に精密な計測や調節が出来ます。 

この 3 日間で大事だと思ったことは 3 つあります。まず 1 つ目は、ありがとうと言う大切さ

を忘れずに行動をするとこです。2つ目は、社会に出た時品質が大事になることです。3つ目は、

スピードをしっかりすることです。スピードは早くマイペースで丁寧にすることがとても大切

なことだと学びました。この学んだことを就職活動に生かして行きたいと思います。また、あ

りがとうと言う言葉を忘れずに就職に向けて頑張っていこうと思いました。この忙しい中 3 日

間いろんなことを学ばしてもらったり、いろいろな体験をさせていただきました。とても楽し

かったし勉強になりました。 

 

 1 日目は、最初に仕事の様々な部門の説明を受けました。鈑金ではボディのゆがみはクルマ

にとっての命取り。新車時に近い状態まで修理することで、四輪アライメントは、足回り強化・

タイヤホイールインチアップ・フレーム修理等にはアライメント調整が必要です。短時間で四

つの車輪の角度を、同時に精密な計測・調整が出来ます。塗装は、イタリア製焼付塗装ブース

を 2 機設置。その仕上がりは、高い評価をもらっている。保険は、「大丈夫」と思っていても、

意外と勘違いが多い自動車保険。車のプロ・カトウ自動車にお任せ下さい。自動車販売は、新

車、中古車、外車、ワゴン、軽からどんな車でもカトウ自動車にお任せ下さい。車検・点検は、

お客さんの安心・安全を第一に、しっかりした点検・車検をご提供している。ロードサービス

は、365日 24時間いつでもどこでも迅速なサポート体制で対応しているなどの説明がありまし

た。1 日目は、自動車販売と洗車を体験させていただきました。自分の好きな車に乗る事がで

きて、とても嬉しかったです。洗車では、1 台目の HONDA バモスが見違えるように綺麗になっ

たので、びっくりしました。そこで学んだことは、「ありがとう」と言ってもらう大切を知りま

した。2 日目は、車検・点検の見学、体験をさせていただきました。タイヤ交換や、空気圧の

確認、バッテリー点検や冷却水の点検など色々な体験をしました。初めて知ったことがタイヤ
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は前の方がすり減りやすいって事を知りました。均等にするために前後のタイヤを入れ換える。

楽しかったけど覚える事も多くてしんどそうだなと思った。3 日目は、鈑金と塗装を体験しま

した。鈑金は、自分でボディをへこまして直しました。塗装はシンナーの匂いがキツかったで

す。3 日間で貴重な経験をさせていただきありがとうございました。今後の進路に向けて頑張

っていきたいです！ 

 

まず、1 日目を終えた中では洗車を

しました。例えばお客様の車を磨いた

りタイヤをワックスで磨く仕事をした

りしました。特に難しかったところは

ボンネットの中をきれいにすることが

大変でした。自分では洗車や整備が好

きなので頑張りたいと思いました。塗

装の説明を聞いたとき、実際の色に再

現するところを見て凄いなと思い興味

を持ちました。自動車を完璧に仕上げ

てお客様を喜ばすことが素敵だなと思

いました。2 日目は鈑金をしました。例えば、フィルターの凹んでいる部分を電気ショックで

膨らまして上に出すぎていたらハンマーで叩いて調節し元通りにしていく仕事をしました。次

に、昼休憩終わりからは塗装をしました。鉄の細長い箱にマスキングテープを貼ってから四角

の中に機械を使って色を塗装したり、乾かしたりする調節が大変だったことが分かりました。

しっかりと塗り残しがないように塗装していくことが最も重要できつかったなと思いました。

そして 3 日目の最後の日では、車の整備と点検をしました。まずは自動車を上に上げてタイヤ

を外して安全であるかを確認しそこから前のタイヤと後ろのタイヤを見比べて削れている方を

後ろと交換し、削れていない方を前の方に取り付けました。タイヤを外すときはナットの部分

にはまらなかったりして少し焦ったけど教えてもらったことをやってみれば簡単にはめること

が出来ました。ナットを外すのが電動の機械だったので安定させるのが難しかったです。次に

オイル交換では僕が体験させてもらい中に入れるのとエンジンオイル量の確認をやらせていた

だきました。あまりボンネットの中を触ったりしたことがないので貴重な体験やパーツの名称

も教えていただき知らなかったことが知れて嬉しかったです。この 3 日間楽しいことや大変な

こともたくさんあったけど頑張って乗り越えられたので良かったです。 

 

今回インターンシップでカトウ自動車様に行かせてもらいました。 

 元々私は自動車が好きで、将来は自動車関係の仕事に就きたいと考えていました。しかし実

際にエンジン周りは触ったことがなかったので、本当に将来自動車関係の仕事に就くことがで

きるのか不安でした。今回インターンシップでカトウ自動車様に行くことになり、多くの事を

学んで来ようと思っておりました。 

1 日目は朝礼から始まりカトウ自動車様の社員様の前でご挨拶をしました。その後社長の加

藤 誠様の案内でカトウ自動車様の設備・機器類を一周見て回りました。次に販売所の方に移動
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する事になり、メンバーと自転車で販売所の方に向かいました。販売所に着いて、実際に販売

している車で好きな車を選ぶことになり、メンバーみんなで好きな車を選びました。色々な車

がある中で僕はトヨタのクラウンを選びました。そしたら社長が選んだ車の鍵を持ってきて下

さり、車両に乗りエンジンをかけさせていただきました。この日の 11 時から終了時間の 2 時

30分頃まで洗車をさせていただきました。私はよく家で親の車の洗車をしていたので、スムー

ズに出来た方ではないかと思います。 

 2 日目は板金と塗装をさせていただきました。まずは板金を体験しました。社員さんがドア

をハンマーで凹まし、機械で塗料を剥がしました。そして電気の力で金属を引っ張る機械を使

用し、凹んだ所を引っ張りあげました。その後、電動ヤスリで凹んだ周りに傷をつけ、パテを

つけました。乾燥させた後、手でヤスリを持ち、パテを塗ったところを削りました。実際にや

ってみると本当に難しく大変でした。途中火花も散り、少し怖かったですが上手に出来たので

良かったです。この日の 11時頃から昼から行う塗装の準備をしました。そして好きな色を選び

塗料を作ってもらいました。昼休憩が終わり、塗装を始めました。社員さんがお手本で先に塗

装しました。そして僕の番が来て、実際にやってみると難しく、最初は上手く塗装することが

出来ませんでした。アドバイスを貰い、再度塗装をしました。先程よりかは少し綺麗に塗るこ

とが出来ました。乾燥させて、マスキングを剥がしてみると綺麗に塗装出来ていました。慣れ

ないエアブラシで緊張しましたが、綺麗に塗装出来て良かったです。 

最終日の3日目は車両点検ということで、最初にお客さんの1年車検をする流れを見ました。

そしてお客さんの 1 年車検が終わり、別の車のエンジンルームを見させてもらいました。問題

方式で楽しくエンジンの部品を学びました。次にタイヤ交換をしました。インパクトレンチを

使用し、ナットを外していきました。実際やってみると難しく、スムーズに外せませんでした。

この後親の車のオイル交換をしました。車を上に上げ、オイルを抜きました。オイルフィルタ

ーも交換してくださることになり、フィルターも交換しました。そして車を下に下ろし、新し

いオイルを注入しまきた。車検でやるバッテリーの測定もしました。昼からタイヤ外し、ブレ

ーキパッドとブーツを確認しました。そしてタイヤを装着し、タイヤの空気圧を測りました。

空気が減っていたので空気を入れました。そして 3 日間のインターンシップが終了しました。

本当に楽しく学べた 3 日間でした。優しく接してくれた社員さんや社長さんに感謝です。本当

にありがとうございました。 
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北伊勢上野信用金庫 鈴鹿支店 

今回の実習で感じたことは、お札の数え方が以外にも

難しかったことです。本物のお札で数えた時とても責任

感を感じました。 

最初は仕事内容の説明があり、実際に何をされているの

かのお話や信用金庫と銀行の違いなどの話がありました。

信用金庫と銀行の主な違いは、信用金庫は営業場所が決

められていて銀行は特に決められていないことです。ま

た、信用金庫には毎週水曜日に硬貨が大量に来るので、

今回その仕分け作業を手伝いました。お札の数え方を教

わりました。お札の数え方は中指と薬指で挟みお札を直

角に前に折り曲げたあとにお札の右上の角を持ちくねく

ねしてお札を広げる。お札の右上を親指で押さえて親指

を斜め下に滑らし薬指で弾くこの時人差し指と中指はお

札の後ろで動かさない。そして薬指はお札を一枚弾くごとにお札の後ろに戻すと教わりました。

お札を数えるタイムを計りました。最初１分３０秒だったけど最後の 3 日目には２８秒まで縮

めました。結構指がつりました。NISA と iDCo の話を聞きました。年金は２０歳になると必ず

収めなければならないことを知りました。投資信託は投資家から販売会社へ行ったあと、委託

会社から受託会社に渡り金融市場に投資されることも教わりました。 

今回の実習で普段は経験できない貴重な体験をたくさんできました。ありがとうございまし

た。 

 

 

私は、今回のインターンシップで北伊勢上野

信用金庫に行きました。私はお金に興味があり

それを学べると思ったから体験に行きました。 

 一日目は、主に商品の説明を聞きました。い

ろいろなお金の扱い方や貸し借りの仕方、メリ

ットデメリットのことについて学びました。次

にお金の数え方を教えてもらいました。縦読み

横読みがあり最初は縦読みで練習しました。昼

休憩が終わって復習をして一日目は終わりま

した。二日目は、年金のことについて教えても

らいました。死んだときに年金が国のお金になるのはちょっと嫌でした。次はお金を数えるタ

イムアタックをしました。実は一日目からやっていて最初は 30秒 28秒 26秒 25秒 24秒と段々

とタイムが縮まっていきました。とても嬉しかったです。次に横読みの練習をしました。くね

くねするやり方と回すやり方があったのですが僕は回す方でやりました。最初は全く広がらな

くて、感覚もわからなかったのですが、やっていくうちに段々となれてきて最終的には半分ま
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で広がるようになりました。上手い人がやると弧を描くようになるのですが半分までしか行け

なくてちょっと悔しかったです。二日目には 2時から先生が来てお金の数え方を披露しました。

三日目は熱があったのでいけませんでした。 

このインターンシップを通して学んだことはとてもかけがえのないものだと思います。普段、

普通に生活していたら全く関わらない仕事なのでとてもいい学びができたと思います。 
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株式会社ぎゅーとら ラブリー 平田店 

私はぎゅーとらラブリー平田店で職業体験をさ

せて頂きました。一日目の午前中は青果で袋詰めや

値段張り、品だしなどをやらせて頂きました。午後

はフロアでの品だしをさせて頂きました。フロアで

は場所を覚える事が重要でしたけど中々覚えられ

なくてすごく苦戦しました。二日目の午前中はフロ

アでの品だしでしたけど、ダンボールをハサミで開

けるときに中までいってしまって冷凍食品も一緒

に切ってしまって従業員に報告したときに怒られ

ると思いましたが、優しく「気をつけてね」と言わ

れ、ホッとしました。午後は青果で一日目同様に袋

詰めや値段貼り、品だし、あとはレタスの芯の部分

の茶色いとこを切り落としたりしました。三日目の

午前中は青果で、一日目や二日目同様に袋詰めや値

段張り、果物にラップを張ってその上にその食品の

シールを張りました。午後はフロアでの品だしでしたが、出しているときにダンボールの上と

下を開けているのを忘れていて持った瞬間下から商品が一つ出てきてしまい、瓶だったから割

れてしまい、従業員の方に報告して掃除をしてもらいましたが、迷惑を掛けてしまって罪悪感

が心に残ってしまいました。けど、掃除をしてくれた従業員の方は怒ることもなく笑って優し

く接してくれたので嬉しかったです。本当にありがとうございました。皆さんには色々とご迷

惑をお掛けしましたが、皆さんのフォローのおかげで苦労すること無く楽しく実習できました。

本当にありがとうございました。 

 

 

 三日間体験してみて初めすごく緊張していてどん

な方達とするのかなと思いながら実習にいきました

が、初日からいい方ばかりで凄く楽しかったです｡青

果とフロア 2 つの体験をさせて頂き、青果では野菜

を触ることが多く商品になるまでのお手伝いをさせ

て頂きました。下半身を動かすことがあまりない仕

事だったので足腰が痛くなる 3日間でもありました。

フロアではお菓子、缶、冷凍食品、アイス、飲料水、

日用品を出し種類が似ていたり場所がどこにあるの

か分からないまま動いてしまうことがないようにち

ゃんと聞いて商品を探しました。それでもわからな

かったら戻って聞いてみるか、近くにいたりしてく

れているので教えてもらいました。最終日にはほぼ
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完璧だと思えるほどになっていたと思いますフロアでは動き回ることが多く体全身を使って動

くことがあり商品を探すのと品出しをし、お客様と接触しないよう気をつけることがたいへん

でしたジャージにエプロンしているにもかかわらず、お客様がものを探して声をかけてくださ

り初日は答えることが出来なかったけど、二日目、三日目は答えることができたので良かった

です。商品を並べるやり方は場所や大きさによって違うので入れ方が難しかったです。前出し

もしてフロアではコンビニのバイトをしていたので少しやりやすかった感じがありました。野

菜を触って傷がついているのはどかして 3〜4本で袋に詰めることをしていて、自分で傷つけな

いようにするのがヒヤヒヤしました。青果もフロアも貴重な体験をさせていただいて楽しかっ

たです。いい体験でした。三日間ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



- 25 - 

 

株式会社グリーンホテル 

今回の実習を通しての感想は、まず仕事はどんなも

のでも大変だということです。以前、飲食店でバイト

していましたが、そのときも大変で、特に人間関係が

うまくいかず辞めてしまいました。そのことがトラウ

マで今回の職業体験はあまり気が乗りませんでした

が、実際に行ってみると前の職場とは違いとても明る

く、あまり喋らない自分にも緊張をほぐすためにたく

さん話しかけてくださり、お菓子などをくださりとて

も優しく接してくれました。この気遣いのお陰で３日

間楽しく体験することができました。大変なこともあ

りましたが、そこを含めて仕事だと思いました。次に

コミュニケーションは大切だと言うことです。従業員

の方達は、互いにコミュニケーションをとって、連携

して素早く仕事をしていました。僕は話すのが苦手で

あまり喋れないのでこれからもっとコミュニケーション能力を鍛えていきたいと思いました。 

インターンシップでの感想は、部屋の掃除やベッドメイキングの仕方を教えてもらい、実際

にやってみると、当たり前ですが従業員の方のほうが上手くできていました。３日間が終わる

頃には僕も少しうまくできていたと思います。特に難しかったのは浴衣の帯を畳むことで、最

初は締め方が甘く解けてしまうのですが、コツを教えてもらい練習してみるとうまく巻けまし

た。褒められたときはとても嬉しかったです。掃除機のかけ方も教えてもらいました。畳は目

に沿って掃除機をかけていくことで綺麗にかけられることも学びました。午後からは皿洗いの

実習をしました。まずスポンジで油汚れや残った残飯を取り除き、専用の容器にならべていき

ます。そして食洗機に流すと自動で洗ってくれます。楽に見えますが洗い場の高さが微妙な位

置にあるので気をつけないと腰が痛くなってしまいます。食洗機に流したあとは残った水滴を

タオルで拭いて重ねていきます。割らないように気をつけて拭きました。それが終わったらイ

ンターンシップのノートに感想を書いて終わりです。久しぶりの仕事だったので疲れましたが

やりがいがありました。最終日いつものように実習をしていたら急に呼ばれて社員の方と僕で

布団を１００枚運ぶことになりました。１部屋に１２枚を４部屋やってヘトヘトになりました。

その後お礼を言われて嬉しくなりました。昼食は社員食堂で食べました。味噌汁や漬物をもら

いました。美味しかったです。午前の間３０分の休み時間があるのですがお茶やお菓子をもら

いました。美味しかったです。 

 このインターンシップを通して色々な経験をすることができました。行くまでは凄く心配で

したが、行ってみるととても楽しく想像とは違うところが沢山ありました。この学んだ経験を

これからの将来に活かして行きたいです。 
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株式会社札幌かに本家 四日市店 

私がこのインターンシップで学んだことは、

お客様との接客、関わり方の礼儀作法です。いつ

も私がしているアルバイトとでは、全く違った接

客の仕方で驚きました。 1日目は 10分ほど遅刻

をしてしまいましたが、インターンシップの仕事

内容は最大限頑張れたと思います。お寿司をリフ

トで上げる配膳、お寿司を店舗から近鉄四日市ま

で配達する、2 階のテーブルの片付け、セットの

お手伝いなどをしました。2 階のセットでは、コ

ロナウイルスの対策を気にして、お客様と対面に

ならないように座布団を置いたりしていて、凄い

なと思いました。3 日目は、1 日目と 2 日目のお

さらいと、かに本家四日市店の上の階を見せても

らいました。普段は見られない部分を見られて、

貴重な体験をさせていただきました。1 人の従業

員の方が同じ中川原に住んでいると聞いて驚き

ました。このインターンシップの 3 日間で接客業として、大事なことを教わりました。今後の

進路に参考になる部分が多くありました。お客様の靴を入れる時に○○の 2 など、かに本家な

らではの漢字など読み方があることに驚きました。店長の梅村さんや他の従業員の方々にも優

しく教えていただき覚えやすく、やりがいがあって、仕事中でも、みんな笑顔でやりやすく、

すてきな店舗だと思いました。2 階から 7 階までは、昔居酒屋みたいに営業をしていたあとが

あり、かに本家全部の置物にもなっていました。仕入れたカニを調理する所もすごく真剣で早

い手つきで調理をしていると一目でわかりました。2 日目は店長さんから「飲食の流れをよく

理解してくれた様です。」と書いていただきすごく嬉しかったです。3 日目も、「学生生活を充

実させ、これからも頑張っていかれます事を願っています。」などのお言葉も頂き、残りの高校

生活もしっかりと頑張りたいと思いました。3日間本当にありがとうございました。 
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株式会社 SANKEI 

SANKEI 工業株式会社は 3 つの事を

大きく目指していました。1 つ目は、

人にも地球にも優しい高品質なものづ

くりを目指していました。内容は「業

界トップクラスの高い技術力と品質こ

そ私たちの誇り。曲げプレス溶接組立

など、各々の製造工程をいかに効率よ

く、かつ正確に実践できるか。」常識を

打ち破る柔軟な発想が、新しい技術を

育み、高い生産性を生み出します。こ

れらを高品質に維持する為の体制作り

こそが安全で満足をお届けできる基盤であり、揺るぎない品質を支えていくのは、スタッフ一

人ひとりの、ものづくりへの情熱です。2つ目は、ワンプレスワンストップ。内容は情報収集・

分析→商品企画・提案→開発→設計デザイン→生産→品質管理→販売→物流といった製造メー

カーとしての 1 連の工程を、1 つの拠点で完結させる無駄のないスピーディーなモノづくりの

体制作りこそがサンケイならではの強みであり、信頼の高品質、バリュー価格、短納期化を実

現する原点です。3 つ目は、人と空間を優しく結びたい内容は座るという人間の基礎的な姿勢

をサポートする役割を担うイスには、使用するそれぞれの空間によりあらゆる条件が要求され

ます。座り心地はもちろん、機能、デザインなど使用される空間によりそのニーズは異なりま

す。サンケイでは快適な空間の創造をかなえる、豊富なラインナップをご用意。いつも人と空

間を優しく結ぶ演出者でありたいと考えています。この 3 点をサンケイ工業では大切にされて

いることを知りました。3 日間職業体験をさせて頂き、進路について考える良い機会となりま

した。本当にありがとうございました。 
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三洋自動車株式会社 Mie Chuo BMW鈴鹿店 

今回のインターンシップをさせていただ

いてディーラーの仕事がすごく大事だとい

うことがわかりました。三洋自動車は、昭

和 39年に創業して以来、一貫して輸入車の

販売、整備をしている BMWや MINIの正規デ

ィーラーです。会社です。洗車とは違うや

り方で色々なやり方があると言うことを知

りました。洗車はこれまでやらせて頂き、

完璧にすることが出来るようになりました。

タイヤ交換をする時に、国産車とは違う種

類のとめ方で最初はとまどってしまったけ

どうまく出来て良かったです。タイヤの組

み替えをするときのタイヤチェンジャーがいつも使っている物と違って少しとまどってしまっ

たけど、うまくやれて良かったです。私は、将来トヨタランドクルーザーやプラド、スープラ、

Z4、M4、などに乗れるように頑張って稼げるようになれるようになりたいと思っております。

そのために、将来車関係の仕事に就職出来るように頑張りたいと思いました。今回学んだこと

を今後のレース活動に生かせるようにしていけるようにしていきたいと思いました。今後レー

スで活躍して今回学んだことを使っていけるように日々練習をして行きたいと思いました。 

私は、今回のインターンシップをして仕事の大変さや大事なことを知ることが出来て今後の

進路の実現に活かすことが、出来るようにしようと思いました。３日間本当にありがとうござ

いました。これからは進路実現に向けて、レースと勉強、部活動を頑張っていきたいと思いま

した。 

 

 

今回のインターシップでレーシングカート

のこと以外にもたくさんのことを知ることが

できました。例えば、タイヤの交換やタイヤの

組み換えや車の洗車を教えて貰いました。特に

僕が大変だった仕事は、タイヤ交換です。理由

は BMW のタイヤの付け方は特殊で日本車は車

の方からボルトが出ているのですがこのメー

カーはボルトを自分から入れないと閉まらな

い仕組みで、タイヤを持ち上げてはめる時に腕

の力と手の力を使ったのでこの仕事が一番キ

ツかったです。それで、一番楽しかった仕事は

洗車です。洗車は、水や泡を使って洗ったので夏の暑い中の仕事にはとても涼しくて楽しかっ

たです、あと、車が泡で洗ったあとシャワーで洗い流すのでその水を布で拭き取ったあとの車



- 29 - 

 

のボディを見ると車の気持ちが凄く伝わって来ていつも洗い終わったあと「綺麗になって良か

ったね。」と思いながらお見送りしていました。あと洗車は車のホイールも洗うのでホイールを

任された時はホイールの気持ちになって洗っていました、BMW のホイールはほとんどが鉄だっ

たので泡で洗ったら車のボディみたいにピカピカになったのでボディを洗い終わった時みたい

に、「良かったね。」と思いながら洗いました。それで洗車と同じぐらい楽しかったのはタイヤ

の組み換えです、車のタイヤはカートよりもでかいので車専用の機械で組み換えたので、ボタ

ンで細かい位置調整をするのがとても難しかったです。位置があって上手くハマって片方のタ

イヤが取れた瞬間は、自分の気持ちもスポッと外れたようで気持ちよかったです。 

今回のインターシップを体験してみて、今後の就職活動に向けてこのことを参考にして見つ

けたいと思います、3日間本当にありがとうございました。 

 

 私は、このインターンシップをアルバイトと同

じく、ただただ任された作業をひたすらにこなし

終わるものだと思っていました。しかし、自分の

視野が広がるきっかけとなる実習になりました。 

この 3 日間のほとんどは洗車体験がメインで、

タイヤ交換や整備のお手伝いなど体力勝負のお

仕事が大半でした。高級車を扱うということもあ

り、車内の掃除でも窓の汚れや生活ゴミなどが少

しでもあればやり直しで神経を使うのでアルバ

イトよりも大変でした。そこで、現場の人達のア

ドバイスや協力などの貴重なお話を聞くたびに

仕事に対する誇りや技術など沢山の人達の努力が一つの作品を造るという点で深く感動しまし

た。しかし、この職業体験で本当にこの仕事をして自分に合っているのだろうかという不安や、

焦りなどが湧き立ちました。これまで私は、車に対する興味や実績などが無く、周りを見てみ

てもレースに出ている友人も居ればマニアなど自分とは真逆の友人の間でポツンと浮いている

ことに対して嫌悪感を密かに感じていました。この気持ちを抱えたまま 3 日間を過ごし得たも

のよりも欠けている自分をただ客観視している気持ちにもなりました。 

 私は、この 3 日間で得たものとは職場の人間とのコミュニケーション能力とそれに適応する

技術力です。繊細な部品を扱い、それを修理する技術と、社会共通の報連相で問題を解決させ

るコミュニケーション能力が無ければ仕事では役に立ちません。私は自身の将来を真剣に向き

合い、自分が本気で物事に打ち込める仕事で活躍していきたいと感じたインターンシップでし

た。 
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株式会社ステップ 

実習先は接客業の職場に行かせてもらって 1

番将来に役に立つような職場だと思いこの場所

を選びました。その結果、自分が接客業にあって

いるのか、あっていないのかがよく分かっていな

かったのですが、この実習を通して自分が接客業

にあっているのがよく分かりました。まず商品の

品出しは一つ一つ名称を確認しながら品出し場

所を間違えないようにして、お客様が見やすいよ

うに品出しをしました。あとは商品のたたみです。

一つ一つ丁寧にたたんでお客様が見やすいよう

に並べて少しでも買い物がしやすいように、何が

欲しいのかわかりやすいように場所もわかりやすいようにたたんで買い物が素早くできるよう

な工夫をしている事が分かりました。商品の名称は一つ一つ丁寧に分かれていてお客様に聞か

れた時にはすぐに対応できるように分かれていることもわかりました。次はその季節にそった

商品を揃えていることです。その季節にあったものが売っているとお客様が喜んで買っていく

ということも分かり、長く売られているものなどは割引をして少しでもお客様が買っていける

ように工夫をして売上を伸ばそうと努力していることがわかりました。接客業では笑顔も大切

でお客様に対応する時は常に笑顔を忘れずにして、フレンドリーに接することが大切だとわか

りました。レジでのサッカーはお客様に袋は必要か聞いて必要ならばその商品にあった大きさ

の袋を用意して必要が無ければ商品のタグにシールを貼ったりする作業をしました。その際も

笑顔を忘れずに対応しました。この実習で 1 番は接客業ではフレンドリーが大切だと感じまし

た。自分にとって良い経験になりました。 

 

 

3 日間お世話になりました感想を率

直に言うと楽しかったです。最初は服

ばっかり畳まされるんだと思っていた

けど、全然そんなことはなく服のコー

デをさせてもらったりたまにバスケの

ことも教えてもらって楽しかったです。 

 1日 1日、違うことをさせてもらった

し、いろんな人との出会いがあって楽

しかったです。1 番大変だった仕事は、

やっぱり掃除でした。値札をつける作

業も大変でした。服をコーデしている

時にその T シャツによくあうパンツなどを詳しく教えてくださったので自分の服のセンスなど

も上がったと思います。それが一番嬉しかったです。またステップに行って、服のコーデやバ
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スケなど教えてもらいたいです。5 時間が長いと最初は思っていたけど、全然そんなことない

と感じました。やっぱり 1 日目が 1 番えらかったです。緊張していて、慣れない仕事だったの

でだいぶえらかったです。2 日目は、だいぶ慣れていたのもあってとても楽しくスムーズに出

来ました。2日目が 1番楽しかったと思います。3日目は連続だったので少しえらすぎてあまり

覚えてないけど楽しかったです。やっぱりバスケの話を聞くのがとても勉強になったし、楽し

かったです。改めて思ったことが、動いているより立っているだけとかレジの作業が 1 番大変

だと思いました。これを参考に、自分の進路を考えようと思いました。中学校の時の職場体験

で何回かトラブったので仕事をする前は、絶対に一回はトラブルと思っていましたが、一回も

トラブラなかったので少しは成長したと思いました。しかし、服を畳む作業がうまくできませ

んでした。服を買いに行く時とかに試着した後、自分で畳んで元のとこに戻すことができない

ので畳むことを上手くできるように努力していたけど、完璧までは行けなかったと思うのでも

っと上手く畳めるようにしたいです。3日間有難うございました。 
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勢州建設株式会社 

以前から興味があった建設業の仕事を実際

に体験する事で建設業に対する理解を深める

ことが出来ました。自分は、本当に建設業で働

きたいのかを自問自答するキッカケになりま

した。 

事業所の皆様には、本当に良くして頂きまし

た。普段乗ることのないショベルカーに乗らせ

て頂きました。また、最先端技術であるドロー

ンを利用した上空からの現場の進行状況の撮

影をさせていただきました。さまざまな現場に

連れて行ってもらいました。特に印象に残って

いる現場は、井田川での側溝工事です。自分たちが普段使っている水がどういう仕組みで排水

されているのかを少し知ることが出来ました。建設業という仕事がある事により、私たちは、

何不自由無く暮らせているんだという事を知りました。インターンシップの 3 日間、事業所の

方から沢山の差し入れを頂きました。勢州建設の皆様は、全体的に仲が良く働きやすそうな職

場環境でした。皆さまは、私たちに気を掛けて頂き、現場移動の時も法定速度に従い安全運転

でした。何か一つの物を作り社会に貢献する為には、一つの会社の力だけで無くさまざまな会

社と協力する事で質の良い物を作っているんだと勢州建設に行き感じました。総務部の皆様は、

私たちが会社に行くといつも笑顔で元気良く挨拶してくれました。社長さんは、貫禄のある方

でした。従業員は、おそらく約 20人程でした。家からの距離が近く通いやすい職場でした。会

社内もとても綺麗でした。とても良い経験になりました。 

 

 

建設業という仕事がどんなものなのかを把握知ることができ

て良かったと思います！暑く慣れない作業ばかりで凄く大変で

他の企業より退勤時間が遅くて少し不安でしたが楽しくてあっ

というまにすぎていきました。建設業っていう仕事なのに計算

や高さを求めたりするところで僕には無理だと感じました。シ

ョベルカーを動かしたり慣れない機械を動かす作業で難しかっ

たです。日差しが暑く日焼けしてしまったりして、やはり力仕

事なので僕には合わないなあと思ってそして建設業の仕事内容

を知ることができたのでいい体験になりました。人間関係でも、

僕はあまり人と喋るのが得意ではなく少し緊張しました。しか

し、優しい人が多く皆優しく教えてくれていい人ばかりでした。

今回の現場は側溝の作業で、ショベルカーで掘ったりよくわか

らない機械で切ったりする素人にはできない作業も多く、見学

するだけというときもありました。そして川の作業現場にも行
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きました。コンクリートを新しく作り替えるだけでも水を塞いだり、こうやばんとかいう板を

建てることも必要で僕は見ることしかできなかったけど少し興味が湧きました。そして、その

川の現場でドローンを飛ばし、カメラで作業の進行状況を撮影すると言う作業もありました。

僕も動かさせてもらうことが出来、この作業が一番楽しく建設業という仕事の中でかなり楽し

かったです。車での移動もあり大変でした。 
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センコー株式会社 三重支店 

倉庫の管理やリフトの操作などを

見学させて頂いて、とても勉強になり

ました。その他にもトラックの運搬な

ども見させて頂き、乗らせていただい

て、とてもいい体験になりました。そ

の中、商品１つ１つには、どこに届け

るかをしっかり見分けるラベルを貼

る仕事も体験しました。この体験は三

重県内の出荷の役割を持っているこ

とを知り、物流とはとても大事な仕事

だということをこの体験の中で知る

ことが出来ました。例えば、ティッシュ箱やトイレットペーパー「暮らしていく中の必需品」

などもこの役割があるからこそ、私たちが日常的に使えることを知りました。この体験を通し

て、今後の就職の選択にも繋げていきたいと思いました。 

 インターシップ中は色んな方と会いました。トラックを運転している方やリフトの仕事をし

ている方、事務所でデスクワークをしている方など色んな方と出会いましたが、皆様はとても

優しい方たちでじっくりと見学をさせて頂きました。雰囲気がとても良くいい職場だというこ

とを知ることが出来ました。 

 その他にも気づいたことがあります。季節に左右され、夏は外が 30℃以上にもなり熱中症に

なったり、トラックの運転手は車内と外と温度差が違い、急な温度変化に倒れてしまうという

ことを聞きました。その真逆に冬だととても寒く外の作業ということで、とても大変だという

ことを知りました。 

 今後の進路選択の中に物流の仕事も視野にいれて考えていこうと思いました。3 日間ありが

とうございました。 
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大東電気株式会社 

大東電気株式会社ではいろんな体験をしま

した。現場見学、資材倉庫での電気器具体験、

図面などからの拾い出し、CAD を使った設計図

作成などたくさんの体験ができました。現場見

学では、普段では見られない、変電気や変圧器

などたくさんのものも見ることができました。

ある現場ではビルのための柱を作業員が猛暑の

中作業をしていて、ほんとにすごいなと思いま

した。そして職場の人たちは明るくてみんなと

仲良く作業もしていました。休憩のときはみん

なで笑って話し合っていますが、休憩が終わる

と気持ちを切り替えて、真剣にみんなが声を合

わせて作業をしていてメリハリがとても感じる

ことができました。大東電気株式会社では、資

材倉庫がありそこではたくさんの電気素材が数

え切れなくくらいあり、大東電気の人はそれを

ほとんど覚えているそうです。 

自分はこの三日間でいろんな社会勉強ができました。見えないとこでの電気の仕事でみんな

には当たり前な生活になっていけど、その人たち居るからこそ、この世界がなりっていること

もあるといること、そして一人一人いろんな役割があることが知ることができました。電気だ

けの仕事ではなく、きれいな水を作っている人や、家を建設している人、いろんな仕事があっ

て成り立っていることが経験できました。自分たちから見えないところでもたくさんの仕事が

あって、その仕事をしてくれている人がいるからこそ電気が使えていると感じました。 
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株式会社タチエス 鈴鹿工場 

私がインターンシップで学んだことは、製造職にはコミュニケーションと集中力が大切だと

言うことです。行く前まではコミュニケーションは製造職には必要ないと思っていましたが、

実際はコミュニケーションで 1 つのものを作り上げられていると聞きとても驚きました。イン

ターンシップに行き、私は自分の進路のことについて考えるきっかけになりました。私は初め

て工場に入り、いろんな人と話をしたり、わからないことを聞き作業を進めるということをし

ました。私にとってとても難しく不安でしたが、作業を進めることができました。また、私は

1 つのことに集中して物事に取組むことが苦手です。しかし、今回行かせて頂いた企業では、

作業を進めなければならないという集中力も必要であることを知りました。製造業で働くため

には自分にはまだ足りない、コミュニケーション能力や、集中力といった力が必要で、みんな

で協力して 1 つのものを作り上げる為、身に付けなければならないと気づきました。この経験

を活かし、来年の進路選択や、これからの進路学習に繋げていこうと思いました。 

普段入ることができない工場には製品以外にも、鉄や油などを使っていることを知りました。

専門製品以外の取り扱いのある企業は今回行かせて頂いた企業様だけでなく多くの企業が取り

入れていることではないかと疑問に感じました。普段できないような、貴重な体験をさせて頂

きありがとうございました。 

この実習を通して、自分に足りない課題に気がつくことができました。課題を克服し、進路

実現に向けて残りの学校生活しっかり頑張りたいと思います。3日間ありがとうございました。 

 

 

今回のインターンシップで、色々なことを経験させていただいたと思います。 

 まず、インターンシップ 1 日目では、部品と部品を組み立てる簡単な作業をしました。簡単

な作業といってもつらい作業でした。これを時間一杯やりました。初日でミスをしないか緊張

していましたが、そこの作業をしていた方が声をかけてくれて、緊張が解けました。インター

ンシップ 2 日目からは行くのがつらいと感じました。それでも、迷惑をかけるわけにもいけな

いので頑張りました。2 日目の作業は、シートの検査です。これはタチエスでやる最後の検査

です。私が全部やるわけではなく、隣で全て検査をしている方がいたので私自身この作業のモ

チベーションがあまりありませんでした。この日の最後のところでバーコードと QRコードを読

み取る作業をしました。インターンシップ 3 日目は、シートにリマインダーという部品やヒー

ターを付ける作業をしました。この作業は覚えることが多かったのでミスをしそうで怖かった

ですが、きちんと手順通りに作業が上手くいって良かったです。今回のインターンシップでは、

事前打ち合わせで聞いていなかったことをしてしまったり、ロッカーのカギをかけてあかなく

なったり、担当者の方に大変ご迷惑をおかけしました。仕事のほうにミスがなくてきちんとこ

なせたので本当に良かったです。今回のインターンシップで、色々な経験をさせていただきま

した。そして、これからこの経験を生かそうと思います。 

今回実習をして、仕事の大変さや職場の雰囲気の良さが分かり、班長はみんなに慕われてい

ると感じました。雰囲気が良い職場って少ないと思いますが、タチエスは皆がすごく協調性が

あり班長がみんなをしっかりまとめていてリーダー性があるなと思いました。そして実習当日
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に会社に緊張しながら行ってちゃんとできるかなと不安でしたが、実習一日目は「友達感覚で

話しかけてもらってもいいよ」と言っていただいて少し緊張が解け、たまに様子も見に来てく

れるいい人で、すごく安心して仕事が出来ました。一緒にいた職場の人も困ったら助けてくれ

ていい人達だなと思いました。二日目は二つの部品をプレスする仕事をしました単純な作業か

なと最初は思っていましたが、案外覚えることがあり例えば R と L の部品があり R がある程度

出来たら次は L をしてこの時に機械の設定も変えなければいけないのです。もう一つは R のカ

ゴと L のカゴに分けなければいけないと言うので覚えられるかなとめちゃくちゃ不安でしたけ

ど、作業していたら段々と覚えてきてなんてことはなかったです。ここの作業で一番キツかっ

たのが、同じ動作を何百回と続けるところです。ここは精神を鍛えるとこかな？と思ったこと

もありました。そして、ここで凄いことは僕が来る前に仕事をしていた人です。何故かと言う

とこの作業を進めつつ他のこともダブルで作業するということに驚きを隠せませんでした。最

終日の仕事は補給でした。補給の仕事は部品の入ってないカゴを入っているカゴと入れ替える

仕事です単純作業ですが何より作業終わってからの空き時間があってその間突っ立っているの

がすごく辛かったです。辛かったけどいい経験になりました。 

 

この 3 日間の職場体験は楽しかったです。このインターシップで得たことは、将来に役立つ

ことだったり初めて知ることだったり楽しいことだったり沢山ありました。もちろん、疲れる

こともありました。だけど、つらいことを乗り越えて得るものがあるのでこの職場体験はとて

もいい経験を得ることが出来ました。 

この職場体験で過ごした時間についてかきます。まず 1 日目はみんなで集まってから工場に

向かいました。(自分は少し不安がありましたけど頑張って行きました)そしてみんなに会社か

らのヘルメットなど渡されて、1 人ずつ各部署に割り当てられてその割り当てられた部署へ班

長の方と行きました。自分が割り当てられた部署名は補給でした。上から出てくる空箱を同じ

種類の箱の上に積み重ねていったり部品の箱が少ない棚のとこに同じ部品の箱を棚に入れる

(箱には番号など記号が書いてある紙が貼られているのでそれを見て正しい番号の棚にいれる)

という作業が 1 日目の作業場でした。2 日目の部署名は発泡でした、発泡では 1 日目の補給で

の作業とほぼ同じでした。だけど、最後らへんはやること無くなって来てずっと立ちつくすだ

けでした。すごく疲れました。3 日目、最終日に配属された部署名は組み立てでした。組み立

ては色んな部品を組み立てるという作業でしたけど自分は簡単な作業だけでした。(説明しにく

いので)この 3日間でやっていた作業ではもちろん暇な時もありました。その時間をただ待つの

ではなく有効に使おうと思い暇な時はメモなどを書いていました。忘れないためでもありこの

ような経験を記すためのメモをとる習慣をつけようと思い書いていました。今後の将来にも役

立つと思います。 
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椿大神社 

私は、椿大神社に職場体験に行きました。とても楽しかったです。1 日目は、初日だったと

言うこともあり、緊張していました。ですが、皆さん優しく教えてくださるので 緊張は早めに

解れました。初日にした内容は、9時に袴に着替え奉仕を行い その後「椿大神社」について話

を聞きました。10時からは、道案内をしてもらい知らなかった場所の由来を知ることができま

した。その後は、巫女さんが普段しているお仕事を体験しました。11 時過ぎになり、休憩(昼

食)の時間になったので私達 4人は 会議室の隣で昼食をとりました。(初めて知ったのは、巫女

さんは 11時〜14時の間に昼食をとる事)各自、別々の場所で作業をしました。私は、お守りを

まとめる作業をしました。時々、参拝にいらしたお客様の対応を少しするぐらいでした。接客

は、あまりした事がないので緊張しました。13時過ぎに、巫女の舞を見させて頂きました。14

時過ぎには、お茶の稽古を見学させて頂いて抹茶と和菓子を頂きました。巫女さんがしていて、

見ていて「教わりたい」と思いました。その後は、また各自の作業場に戻り作業をしました。

15:30 過ぎに袴に着替えた場所に行き、制服に着替え、その後は 4 人で話し合いながら今日行

った事をレポートに書き、15時過ぎにインターシップは終了しました。2日目になりました。9

時〜10 時までの間の内容は、1 日目と一緒で、今回は事務所で仕事体験をしました。事務所で

は、授与所とは別の作業をしました。作業内容は袋に椿大神社の新聞を入れたり、秋のイベン

トが書かれたチラシ?を折り まとめる作業。午後からも午前中と同じ作業をしました。黒田さ

んがいらしてなかったので、他の巫女さんの方に教わりました。楽しかったです。インターシ

ップ 3 日目(最終日)になりました。あっという間に 3 日目でまだ働きたいという気持ちがあり

ます。袴は、3日目というので 大体は 1人で出来ました。出来ない事は、黒田さんにしてもら

いました。今回は、事務所前の所の授与と事務所と同じ作業をしました。1 日目に授与所に居

ましたが、対応はしてなく 初めてして緊張しました。でも、挨拶もできたので良かったです。

午後からは、事務所内にある授与所で御守りをまとめたり授与しました。途中、親が来てます

ます緊張しましたが、その後は授与出来ました。終わる時に、写真を撮ってもらい制服に着替

え、挨拶をしました。挨拶の後に、木で作られた栞を貰いました。 

3日間で巫女さんの仕事の緊張感･気持ちが分かりました。そして、参拝方のために頑張って

いる事もわかりました。楽しい 3日間を過ごせました。 

 

 

3 日間、椿大神社で職業体験をさせてもらって、最初はどんなことをやるのか不安もあった

けど、やってみると、普段はできないお守りの授与や事務の仕事など体験できないことをさせ

てもらって、とても楽しかったです。1日目は大変だったけど、2.3日とやっていくにつれてで

きるようになってきたので、とてもやりがいを感じるなと思いました。最初にお祓いを毎日や

ってから各自仕事をする感じでした。お祓いをしてもらうのは初めてだったし、巫女さんなど

は毎日やっている習慣なので、新しい発見ができたのでよかったです。茶屋に行ってお茶と和

菓子を振舞ってもらって巫女さんが稽古している所を見せてもらって難しそうだなと思ってい

ましたが、できるようになったらとても楽しいだろうなと見ていて思いました。お守りの授与

をする時、言葉遣いが 1 番大切だったので、最初はお守りを渡したあとに言う言葉がとても大
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変でした。あいさつや笑顔も大切だったので、最初はなれなかったけど段々と慣れていくにつ

れて自然にできるようになっていったのでよかったです。巫女さんの衣装も着させてもらって、

滅多に体験できないことだったし、着方がわからなかったので教えてもらいながら着ることが

出来たので良かったです。巫女さんの衣装はスカートのところがとても暑くなるなと体験を通

して思いました。体験 1 日目の時に椿大神社を案内してもらい、自分も知らなかった椿大神社

のことがわかったりしたので、とても勉強になりました。椿大神社の中の案内もしてもらって、

普段は行かない場所だったのでとても楽しかったし、3 日間自分にとってもとても大切な体験

になりました。 

 

インターンシップで第 1 希望の椿大神社に行けることが出来てとても嬉しかったです。初日

はすごく緊張したけど、巫女さんがすごく優しくて、丁寧に教えてくれて嬉しかったです。巫

女さんの装束も着ることができて嬉しさとワクワクが止まりませんでした。お兄さんに椿大神

社を案内していただき、来たこと入ったことがないような所にまで行けて良かったです。巫女

さんがお茶の実習をしている間に、和菓子や抹茶を飲ませていただきとても嬉しかったです。

お茶の実習はとても難しそうでした。あまり正座をしたことがなかったので膝が痛くてずっと

姿勢を崩したりしていました。あと、間近で巫女の舞いを見ることが出来てとても素敵でした。

巫女課の前川さんと 2 日も同じ場所で働けてすごく嬉しかったです。お守りの授与では、参拝

者との接し方が難しく、巫女さんが優しく教えてくれてとても分かりやすかったです。巫女さ

ん全員とても優しくてお話もたくさんしてくれてすごく楽しかったです。お守り 5 体ずつ並べ

ることも難しかったです。お守りを 5 体ずつまとめて帯でまとめる作業は少しでも手を離して

しまうと広がってしまったり、思い切りまとめようとしてしまうと帯が破れてしまうのですご

く難しかったです。巫女さんの中には同じダンススタジオにいる人がいてとてもびっくりしま

した。ダンスのことがお話ができとても嬉しかったです。巫女さんはすごく綺麗で言葉遣いも

丁寧で、面白い巫女さんが沢山いてすごく楽しかったです。 

この 3 日間は、とても楽しく、時間が経つのがとても早くて、終わってしまうと悲しいぐら

い良い 3 日間になりました。めったにできない巫女さんというお仕事ができてとても幸せでし

た。椿大神社にインターンシップに行けてとても良かったです。 

 

 

初めてインターシップというもので 3 日間希望の職業の所に行きその職業内容を体験すると

いうのが初めてだったということもあり、とても緊張しました。私は椿大神社というところを

3 日間体験するということになり、初めはとても緊張しました。私は巫女という職業を 3 日間

体験しました。その 3 日間で椿大神社で働いている人達は本当に良い人達だなと感じました。

巫女さんはみんな優しく丁寧に接してくれたので 3 日間がとても楽しくあっという間に感じま

した。3 日間は、とても短かったなと感じ、あと 3 日間追加欲しいと思ったぐらいとても楽し

かったです。椿大神社は、正月だけバイトをやってもいいということだったので正月バイトを

しに行こうと思いました。他の職場では体験できないようなこともできたのでとても嬉しかっ

たです。椿大神社にはお茶を体験出来るところがあって、そこで巫女さんが実習しているとこ

ろを見ながら抹茶とお菓子を頂きました。そして、巫女さんはお守りの授与というものがあり、
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巫女さんが丁寧に接してくれたのでお客様にお守りを授与する時も上手く出来ました。巫女さ

んの中で私と同様にダンスを習っている巫女さんがいて、どこで習っているのですかと聞かれ

たのでダンススタジオを伝えたら、私も同じところでやっていると言われて、とても驚きまし

た。ダンスを習っている巫女さんとはお互いすぐに打ち解けることが出来ました。椿大神社は

本当に優しい人ばっかりなんだなと改めて感じることが出来ました。 
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株式会社トモ 北勢事業部 

三日間を通して、仕事の大変さがわかりました。また、

従業員の人達の仕事の雰囲気から、給食をおいしく食べ

てもらいたいという気持ちが伝わってきました。初めて

体験した。立ち仕事ではとても足が痛くなり、立ち仕事

の厳しさを実感しました。袋詰めや食べ物を計って袋に

入れる作業が経験させていただき、はじめは戸惑いがあ

りましたが、最終的には袋を汚さないように早く作業が

できるようになりました。次に、幼稚園のお弁当に流れ

作業で食べ物を入れていく作業をしました。弁当箱が汚

れないように早くする工夫をしました。そのほかにも、

袋に汁を入れる作業やメニューが書いている紙を見て写

す作業、紙に書いてある会社のメニューに何がいるのか

をホワイトボードに書く作業をしました。その仕事で働

いている人は、朝の５時に来ているときいてとても大変な仕事だと思いました。昼ご飯は給食

をいただきました。私は魚が苦手ですが、とてもおいしく感じました。それだけ苦手な人でも

おいしく食べられるように工夫しているのがとてもすごいと思いました。また、食べ物を食べ

て食中毒になったときのために検食をとり、食中毒になった時でも対応できるようにしている

のがすごいと思いました。会社で働いている全員がやさしく教えてくれて間違えていても、も

う一度丁寧に教えてくれたりしたので、とても働きやすかったです。この三日間で体験したこ

とを覚えていて、就職するときに役に立つようにしていきたいと思いました。 

 

 

体験学習先が自分の志望している進路と似ているとこ

ろだったので、自分にある知識を使ってできることもあれ

ば、全く知らなかったこともありとても大変でしたが、楽

しく仕事をさせて頂きました。食材の分量を計ったり、袋

詰めをして幼稚園や学校、職場などに売られる商品に直接

関与させて頂き、とても緊張もありましたが、とても楽し

かったです。少し困ったことや焦ることもありましたが、

体験先の会社の方々が優しく細かく教えてくださり、仕事

が終わるタイミングなどを見計らって声をかけてくださ

ったので、特に大きな問題などもなく無事体験学習を終え

ることが出来ました。想像していた仕事や想像のつかない

仕事まで色々なことを体験させていただき、料理に関する

会社では計量が大事で、それによって値段が変わったり作業前の準備に結構時間がかかったり

する事を知りました。これから先、自分が進みたいと思っている分野の職種だったので、実際

に学校を見に行くのと全然違う体験ができとても良い経験になりました。体験学習前に学校の
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先生が「来年に生かされる」と言う話を、体験学習を通してより深く意味を理解出来ました。

行ってよかったと思えるものにできたので、自分の中では満足出来ました。こういう機会を作

っていただきありがとうございました。 
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トランスシティロジワークス三重株式会社 

最初分からないことだらけだったけど従業員

の方達が優しく仕事の内容ややり方を教えてく

ださったので、すごくスムーズに仕事に取り組む

ことが出来ました。また気をつけることや、危な

いところ、フォークリフトの人に話しかけ方など

色々なことを教えてくださったのですごく充実

した実習でした。しっかりと最後までできたので

良かったです。商品が無くなったダンボールを商

品の入ったダンボールに変える時に力が必要で、

腕も痛くなり商品の入ってないダンボールを潰

してゴミ箱に捨てる時にも腕の力を使ったので

腕が痛くなったけど、3 日間しっかりとできたの

で良かったです。動いていないフォークリフトに

乗ってどんな感じに操作をするのかを教えても

らい操作方法が難しく、練習の必要があるという

ことがわかりました。フォークリフトは前が見にくくて後ろ向きで進まないと行けなくてしっ

かりと周りを見ていないと人とぶつかってしまうので、周りを確認しながらレバーで進まない

といけないという操作が難しいと思いました。トラックから荷物を出すのを近くで見ることが

できすごく特別な感じで嬉しかったです。商品をお店に運ぶダンボールを作ったりして大体の

作業が手作業ですごく疲れましたが、しっかりと最後までできたので良かったです。言われた

作業をしっかりと綺麗にできたのを褒めてもらえたことが良かったです。従業員の方達にすご

く助かりましたと言われた時はとても嬉しく人のために働くってすごく楽しいということが分

かりました。 
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Be-wing 美容企画 美容室 ぽ歩゜Be-up stage3 

一人で行くとこがとても不安でした。

ですが、実習に行き、一人で美容室での

仕事を経験させたもらえたことは、自分

にとってとても良い経験になりました。

実際にさせていただいた作業は掃除と接

客で、後はマネキンの髪で練習という体

験でした。一番印象に残っている作業は

マネキンの髪をアレンジすることです。

初日のお団子ヘアにする時に最近のゴム

の結び方を教えて貰いました。「最近の」

と聞いた時はどういうことだろうと疑問

に思いましたが直接質問する時間がなく、問いかけることができませんでした。2 日目は一時

間くらいお店に立ってその後は、パーマ練習をしました。最初は全然全くと言っていいほど上

手に出来なくて一つ作るのにめちゃくちゃ時間が掛かりました。午後に巡回の先生が来た時も

緊張であまり思うように出来ず悔しかったです。アドバイスを頂いた後は最初にやった時より

も、できた感覚がありとても嬉しかったです。褒めていただいた時には顔がついついニヤけて

作業を続けることでなんとか冷静でいようと頑張りました。褒めて頂けたことが嬉しくて内心

めちゃくちゃ心が踊っていました。最終日の時のパーマ練習では、自分の上達具合に驚きまし

た。苦戦はしたものの 1 時間と少しぐらいで仕上げることが出来ました。美容師国家試験では

もう少し早い方がいいが去年の人たちよりも凄いと言って貰いました。嬉しくてニヤけそうに

なりました。2 日目と同じぐらいに時間があまり編み込みを教えて貰いました。綺麗にできて

嬉しかったし、教えて頂いた人には、「飲み込みが早いね」と言って貰えました。とっても楽し

い職場体験でした。 
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株式会社フジスタッフィング 

今回のインターンシップは、全体的にとても楽

しくて勉強になりました。主に私は、事務のこと

や、今後のことについて学びました。そしてその

全てが、とても楽しいものでした。事務のことは、

大体二日目と三日目にしました。主にエクセルで

の作業であり、表作りなどの作業や、車のガソリ

ン管理などをしていました。最初は慣れないこと

が多く、時間が掛かって出来が微妙だったと思い

ます。しかし、担当の方に教えていただき、次第

に慣れていくにつれて、段々と素早くできるよう

になって楽しかったです。かなり性能のいいパソ

コンを使わせていただいたため、それも大きかったと思います。二日目の作業では、ひたすら

生年月日を入力する VDT 作業の体験で、三日目も同じ作業をしました。1 時間置きに休憩があ

り、その度にリラックスしていましたが、それがなければ疲れ切ってしまいそうです。特にお

腹が空いていた時は、手がブルブル震えながらキーボードを叩いていました。昼食を取ってか

らは、水を得た魚のように俊敏にキーボードを叩き、生年月日を入力しました。しかし人間限

界はあるもので、15時近くは特にしんどかった記憶にあります。最後は年齢を計算する式を担

当の方が入れているのを見ていました。どれも大変でしたが、楽しくやれたと思います。二つ

目の今後のことは、主に一日目と休憩の合間に学びました。どれも知らないことであり、とて

もためになりました。社会にでたら基本となる挨拶、身だしなみ、言葉遣い、名刺交換など、

数多くのことを、授業のように教わりました。どれも知らないので苦労すると思いましたが、

やってみると意外と簡単なように思えました。しかし、これが基本となっている社会は息苦し

いとも感じました。他にも、私が進路の一つとして考えていることについて教えてくださり、

覚えておいた方がいいことを教えてくれました。どれも知らないことであり、今後の参考にし

ようと思っています。 

この三日間、企業の方々は親切で、わからないところを教えてくれたり、美味しいお菓子や

飲み物を下さりました。それがささやかな楽しみとなり、とても嬉しかったです。私も今回の

インターンシップで学んだ事を糧とし、自分の将来を決めていこうと思いました。 
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フレッシュ物流株式会社 

今回のインターンシップは、最初は分からないことだら

けだったけど、社員さんが優しく対応してくださったので

理解しながら楽しく作業が出来ました。今回のインターン

シップで、大変だった作業は、格納という作業です。格納

という作業は、商品を決められた場所へ賞味期限順に並べ

るという、単純ですがとても重要な作業です。今回のイン

ターンシップを通して分かったことは、仕事の大切さと大

変さです。なぜなら、決められたお店に決められた数の商

品を台車に置き、決められた場所におくという作業でとて

も単純作業ですが、この作業の大変なところは、整理整頓

の能力が必要なことと、力が必要なところです。商品を積

む際に、たくさんの商品を積む場合があるので、整理整頓

の能力が必要で、重い商品を積む際に力が必要な事です。今回のインターンシップでおどろい

たことは、1 日目の作業を教えてくださった方が、石薬師高校の先輩ということに、とても驚

きました。今回のインターンシップで知れたことは、物流がどんな仕事で、どんな作業をして

おり、お店に並ぶ前にどのようなことをしており、お客さんの手に届くまでの過程を知ること

ができたことです。頑張りながらも楽しく作業ができ、とてもいい経験ができました。また、

私にとってとてもいい思い出になりました。インターンシップに行ってとても良かったと思っ

ています。 

 

 

インターシップを通して学んだことは、二つあります。一つ目は、

挨拶です。最初は、社員さんが「とても大きな声であいさつをしてい

るな」と思うだけでしたが、自分もしてみたら、社員さんもしっかり

と返してくれてとても気持ちがよく、自分もここで働く一員なんだと

自覚でき、仕事に一層と力が入りました。さらには、あいさつをみん

ながすることで、職場やその場の雰囲気がよくなり、楽しく仕事をす

ることができました。二つ目は、てきぱきと動くことです。時間に余

裕があったりするときは、仕事の話をしたり動いていましたが、忙し

いときはみんながさっと動きを変え、お互いに仕事を効率的にしてい

き無駄なく動けていて切り替えが早く、その場の雰囲気がよくなって

いて、驚きました。 

 次に、感じたこと、思ったことは、責任の重さです。自分が体験し

に行っていた企業では、商品をいろいろなお店に仕分けして納品することが体験内容だったの

ですが。一つ間違えばほかの会社さんに迷惑が行ってしまうので、とても責任重大でした。な

ので、自分は何度も数を数えて、やっていたためとても時間がかかりました。その一方で、社

員さんは、スイスイ仕事をこなしていくので、すごいと思いました。企業の仕事方法で驚いた



- 47 - 

 

ことは、仕事の工程がとても効率的でわかりやすく簡略化されていて、業務をとてもスムーズ

に行うことができました。最後に、インターシップを通しての感想は、普段はすることができ

ない体験をできて、楽しくできてよかったです。 

私は、この 3日間を通して、物流系の仕事の大切さを身に染みて

感じました。最初は、大切さがよくわかっておらず、軽い考えでイ

ンターンシップに挑んでいました。ですが、ケーキの扱いなどすご

く気を遣い仕事をこなさなければならないと言うことを知り、物流

の大切さを学ぶ事ができました。 

1日目は、初めてということで、商品の格納や集品、事務所内の

清掃を 1から丁寧に教えていただきました。そのおかげか、午前の

後半はスムーズに仕事が進みました。また、スタッフの皆さんもみ

んな親切で、私が困っていた時に、声をかけて下さいました。お昼

の休憩の時にも、親切に話しかけてくれ、とても楽しく実習ができ

ました。1日目の午後は、ケーキの集品などをしました。他の商品

より一段と、気を遣わなければならない商品だったので、家に帰っ

たあとどっと疲れが来ました。しかし、他の商品とは違って機械を

使って、作業をしたので楽しかったです。2日目は、1日目とほぼ同じ作業をしました。格納と

集品は、1 日目よりスムーズに進み、とても良かったと思います。しかし、気が抜けたのか、

小さいミスをいくつかしてしまいました。そういうとこが私の悪いところだと感じているので、

再確認や見直しなどする必要があると感じました。これもいい経験になりました。お昼休みに

は、一緒に行ったメンバーと実習や仕事の話をする機会があったため、勝手に切磋琢磨してい

る気分になりました。2 日目の午後は、1日目とは、違う内容でした。ドンキセッティングと呼

ばれる作業で、指定された所に、商品を置く作業でした。最初は慣れてなくて少し怒られた気

もしますが、後半は結構慣れてきてスラスラ動けていた気がします。帰ったあとは、2 日目が

終わって気が抜けたのか寝てしまいました。3日目は、最終日ということもあって、みんな「き

つい作業なのかな」と心配していました。案の定、午前はドタバタしていて疲れました。休憩

に、あれほど感謝したことはないと思います。3日目の午後は、2日目と同じで、ドンキセッテ

ィングをしました。午前がバタバタしていて午後は、早く帰りたいと言う気持ちが大きくなっ

ていて、ミスが結構目立ちました。向こうのスタッフさんには凄く迷惑かけ、申し訳ないです。

でも、結構楽しい作業だったので、時間が早く流れたように感じました。終わったあとは、結

構疲れたので、達成感が大きかったです。 

最後に、この 3 日間を通して、私は、物流系の仕事の大切さや、お客様へ届ける品への気遣

い、人とのコミュニケーションのとり方を学べました。これを将来の就職に活かして行きたい

です。ありがとうございました。 

 

私は、スーパーでバイトしていてお店に商品が発送

される過程が気になりインターンシップでその事を学

びたく、フレッシュ物流株式会社に決めました。 

1 日目は、初日という事もありとても緊張しました。



- 48 - 

 

仕事の内容を教えてくれる方が優しく、とても分かりやすく教えてもらえたので良かったです。

その方は新卒だったので、歳が近くて話しやすく、楽しく仕事が出来ました。仕事は、格納と

納品という作業をしました。最初は、何をすればいいのか分からず戸惑っていたけど、1 日目

が終わる頃にはスムーズに作業ができるようになりました。2日目は、1日目と同じ格納と納品

という作業をしました。スムーズに作業ができ、1 日目よりも進みが早くて沢山の仕事が出来

ました。2 日目の教えてくれる方が石薬師高校の卒業生だったので学校の話で少し盛り上がり

ました。3 日目は、午前中はいつもと同じ格納と納品という作業して、午後からはドンキの仕

分けをしました。この作業だけ他のお店と違う方法で仕分けをしました。重い荷物を台車に積

む作業でとても疲れました。でも作業自体は楽しくできたので良かったです。 

 この 3 日間で最初に興味を持っていたことを知ることができ、他にも時間帯で発送先が多く

の場所に発送をしていました。コンビニに発送する時はとても忙しくて、ドンキの時は量がす

ごく多いことが分かりました。あと倉庫の中がとても寒かったのでかなり厚着をして作業しま

した。 
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株式会社ベストロジ三重 

初めの方はあまりなれない作業をずっとしていたので難しく、疲れましたが慣れていくうち

にだんだん楽しくなってきました。私が体験させていただいた仕事は、まだ働くことのほんの

一部でもないかもしれませんが、少しでも企業の体験ができ、貢献できて良かったです。将来

のことはまだ決めていませんが今回のことを踏まえてしっかりと色んなことを考えて働くとこ

ろを決めたいと思っています。これからの学校生活を一生懸命頑張り、ちゃんとした社会人に

なりたいです。まだまだ私自身、未熟ではありますが頑張ろうと思います。 

インターンシップに行き感じたことは、学校生活を頑張るために生活習慣を変えていかなけ

ればならないことです。体験したように、朝 5時に起きそして 11時までには寝るような習慣を

つけていきたいと思いました。また、先輩や目上の人への挨拶をしっかりする習慣をつけてい

きたいです。仕事が出来ても先輩や上の人に礼儀を使えなければ、上手くいかないと思ったか

らです。最後に今よりもコミュニケーション能力を身につけていきたいと思いました。社会に

出たら、たくさんの人と関わり、話すことになります。働く上で、人と話すことは絶対にいる

力なので、しっかりと人と話せるようにここから頑張って行きたいと思いました。 

今回経験させていただき、たくさんの気づきがありました。3 年生に向けて、自分にあった

仕事を探したいと思います。とても参考になった 3 日でした。自分なりには頑張ったつもりで

すか僕はまだまだ頑張らなければいけないと感じました。そして働いてわかったことは、思っ

た以上に体力がないことです。私は体力をつけることから始めて行きたいと思いました。その

ためにまず適度な運動と食事、いっぱい動いていっぱい食べていっぱい寝る。この当たり前の

ようなことが僕には全然できていないのでその事をふまえてこれから一生懸命頑張り、身につ

けていきたいと思いました。 

 

 

初めてのインターシップでとても緊張しました。職場の人がとても明るく接しやすくて、だ

んだん緊張がほどけてとても楽しかったです。普段出来ない体験が出来てとても良い経験にな

りました。最初から作業をして退勤時間まで立ちっぱなしで作業をしていたので足がパンパン

でものすごく痛かったです。集中力を切らさずに最後まで出来たので良かったです。次の日も

集中力を切らさずに出来たので良かったです。暑い 1 階で作業をしました。動きながらの作業

だったので足はちょっとしか痛くなかったけど腰と腕がとても痛かったです。休憩時間の社員

の人達に会話ややりとりがとても面白かったです。3 日間の中で反省がとてもありました。1

日目はガムテープをダンボールにはる時に最初は丁寧に貼れたけど、途中から集中力が切れて、

だんだんと雑になってしまったことが反省点です。2 日目はダンボールの上下を間違えて作業

をしているのがあったので注意していただきました。ガムテープを貼るのに雑になってしまい

注意を受けました。作業をするのにぎこちない動きで作業していたのでもっと素早く作業をし

なければいけないと反省をしました。 

私は、車関係の仕事に就きたいと御社を選びました。1 日目は、仕事内容と会社のことにつ

いて、説明を受け、HONDA の親子関係の仕事であると知りました。午後からは、段ボールの梱

包作業してみて大変疲れました。午後からでしたが、非常に厳しい暑さでとてもしんどかった
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です。2 日目は、午前からの作業で 1 日働いてみて知ったことは、働くことの大変さです。み

んなはこれをしているのに疲れている表情をみせなくて疲れないのか分からないくらい作業さ

れており驚きました。2 日目は、2階だったので、クーラーがついていて涼しくて作業がスムー

ズに進められました。普段長時間立つことがないので、途中で足が痛くなって、立つのが精一

杯でした。作業が終わったら達成感があり、嬉しさも若干ありました。家に帰ったら 3 日目の

ための体力をつけるためすぐに寝ました。知り合いの人と会ってびっくりしました。３日目は、

前日の疲労がまだ残ってしまって、足がなかなか動かなかったです。インターシップも最終日

になって、3日間が早く感じました。最終日は、1階だったので、暑いなか作業で汗がとまりま

せんでした。2 回目の長時間だったのか、足が疲れなくて作業ができました。友達が間違って

しまって、やり直すのが一番の大変な作業だと感じたことです。みなさんと一緒に話せて楽し

い時間を過ごせて嬉しかったです。これを機に就職をいろいろと考えていきたいと思います。

この 3日間、大変貴重なことをさせていただきありがとうございました。 
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株式会社まるかつ 

今回の職業体験はとても希少で有

意義な時間を過ごすことが出来たと思

いました。初日は初めてトラクターに

乗車して名古屋市の市場に向かいまし

た。海産物問屋なので海の近くで魚な

どの海産物だけを販売している場所だ

と思っていのですが、市内で海産物や

野菜どころか有名な会社のお菓子など

も販売されていてとても驚きました。

その後、会社に戻り工場で商品の箱積

め、商品の重量を量るなど全て機械が

していると思っていたことが手作業だったことにとても驚いきました。スルメイカの袋積めは

量を揃えるのがとても難しく、しじみのしぐれ煮は量が多くてとても重かったです。1 日だけ

でしたがとても疲れてしまって後の 2 日間大丈夫かなと思いました。2 日目と 3 日目は店舗で

痛み物の保存用の氷の袋積めや商品の名前シールやバ－コ－ドの貼り付け作業、店舗の品出し

や魚のラップ張りなどをしました。お客様に挨拶はあまり出来ませんでしたが、3 日目には挨

拶は少し出来るようになりました。お客様には「職業体験頑張ってね」や、「いい子だね」と優

しく対応していただけ、失敗してしまってもゆっくりでいいといっていただきました。お店の

人たちもよく話していただけて仲良くなることが出来ましたし、元石薬師高の生徒の人もいて

昔の高校がどんなところだったのかなど聞くことができ、とても良い空気で仕事が出来てとて

もよかったです。 

三日目働いただけでとても疲れてしまいましが、私はアルバイトをしたことがなかったので働

くと言うことが初めてでしたが、とても参考になりました。三日目のお時間をいただきありが

とうございました。 
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四日市物流サービス株式会社 

私は四日市物流サービス株式会社に行きました。一日

目は倉庫でピッキング作業をさせていただきました。パ

ートの方が多く挨拶もよくできました。最初はパートの

方に一緒にやらせていただきすごくやりやすかったで

す。2回目からは一人で作業ができるようになり、仕事

の効率も上がりました。倉庫内はとても広く迷いそうで

したが効率よく動くことができました。その後に、各倉

庫や施設を見学させていただきました。危険物倉庫とい

うものもあり、もしもの時のために色々な工夫がなされ

ていました。危険物にはガソリンなどの液体が多いらし

く、こぼしたときのための深い溝などが倉庫の周りにた

くさんありました。危険物は、火気厳禁で雷から倉庫内

を守るために、倉庫の上に避雷針もありました。そして

1日目は終わりました。2日目は、ひたすら倉庫でのピッキング作業をやりました。作業に夢中

になりすぎて休憩の鐘が聞こえない時もありました。ピッキングをする倉庫は商品が置いてあ

る棚に番号が書いてあってそこから持ってくるという単純な作業でした。単純なだけあってミ

スもあり迷惑をかけてしまうこともありました。倉庫は広く一度欠品などがあると戻らないと

いけないので時間がかかってしまいます。そのため欠品がないかなどは、しっかり確認をして

行う必要があります。ピッキング作業は後ろからも作業をする人が来るので自分がもたもたし

ていると後ろの人を待たせてしまうことがあります。先に行ってもらうこともできますが、狭

い場所なのでそれも難しかったです。 

3日間ありがとうございました。 
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林建材株式会社 

まず 1 日目は、プロマートハヤシ鈴鹿店で品出

しをしました。最初は場所を覚える事から始めま

した。あんまり覚えられなく、大変だったけどと

ても面白かったです。また、チェーンソーや草刈

機、工事現場で使う道具などを触らせてもらいま

した。初めての経験だったので面白かったです。2

日目は亀山店に行きました。売り場設営など、ど

うしたら買ってもらえるか、考えてやりました。

最初はあんまり上手く行かなかったけどアドバイ

スをもらったら上手く行けたのでとても楽しかったです。その後、車の整備もしました。タイ

ヤ交換などをしました。車のタイヤは思っていたよりも軽かったです。難しかったけどとても

楽しかったし、やり方を覚える事が出来て嬉しかったです。3 日目はプロマートハヤシ鈴鹿店

で午前中から午後までいろんな仕事を体験さしてもらいました。作業内容は、入荷チェクや商

品出しをやりました。他にはセメント作りをさせてもらいました。生コンも作っていて、つく

っている姿を初めてみたのですごいなぁ〜と思いました。この 3 日間いろんな体験をさせても

らいました。進路の参考、経験になりました。1 番楽しかった仕事はプロマートハヤシで販売

をしたことです。これから、勉強や部活動もしっかり頑張りたいと思います。 

 

僕は、インターシップで、林建材株式会社に行き

ました。最初の仕事はプロマートハヤシ（店舗での

商品販売）で仕事を体験させていただきました。そ

して、すべての取扱商品について説明を受け、一つ

一つの商品がどういったところに使われるのか、ど

ういった人が買っていくのかなどの説明を受けま

した。中には知らない商品もあり、いろんな商品に

ついて知ることができ、良かったです。次にショー

ルームを見学させていただき、いろいろな会社の設

備を見学しました。その後、レンタル事業部（建設機械や普通自動車、軽自動車の車検・点検）

を見学させていただきました。休憩をはさんだあと、生コン工場も見学させていただきました。

生コンの製造工程を学んだり、実際に機械で製造しているところを見学させていただきました。

生コンというものをあまり知らなかったのでいい経験になりました。午後は、プロマートハヤ

シ鈴鹿店で品出しをさせていただき、いろんな商品を棚に入れる作業は単純ではなく、探すの

がとても一苦労しました。2 日目は、まずプロマートハヤシ亀山店に移動し、商品説明や品が

どこにあるのか見学させていただき、その後、商品棚制作に取り掛かり、さらに＋POP づくり

に取り掛かりました。POP づくりは普段パソコンを触ったりしていたので自分なりの POP 作り

ができてよかったです。3 日目はセメントづくりやプロマート鈴鹿店で仕事体験をさせていた

だきました。すごく勉強になりました。とても有意義な３日になり良かったです！ 
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有限株式会社あーきぺんこ 

今回職業体験をして仕事の楽しさと大変さを知りま

した。初日に掃除やカラー持ちをして、交友関係を深

めることができました。みんな優しく一つ一つ細かく

教えてくれました。みんな同じことをやっていると思

っていましたが、一人一人仕事があってチームワーク

がすごく、無駄なく仕事をしていることが分かりまし

た。カラー持ちをしている時にお客さんとのコミュニ

ケーションがすごく楽しそうで、自分もそんなコミュ

ニケーションをするために頑張りたいと思いました。2

日目にカラーの体験をしました。ただ塗るだけでなく

技術が必要ですごく難しかったです。担当者にセンス

があると言われ、とても嬉しかったです。一緒にした

友達も自分も綺麗に染めることができていい色に仕上

げることができました。3日目には髪の毛をセットする

体験をして、髪を巻くことと、三つ編みをしました。髪を巻くことはなかなか難しくて全然で

きませんでした。三つ編みは、だいぶ前に妹の髪でしたことがあり上手くできました。最後に

ヘアマッサージをしてもらいました。気持ち良過ぎて寝てしまいそうになりました。このヘア

マッサージを習得して、誰かにやってあげたいなと思いました。 

将来は今回学んだことなどを活かしてこの就職に就きたいと思っています。そのためにも今

できることや身につけておかなくてはいけないことを考えて、行動し自分の夢を実現させてみ

たいと思っています。今回の美容の仕事をしてたくさんのことを学べて本当に良かったです。 

 

3 日間あーきぺんこで職場体験をさせて頂き、色々な事

を学びました。1 日目は、主に掃除をしたり Color 作りを

したりしました。2 日目は、掃除をして color 作りをして

ウィッグの髪の毛を染める練習をさせていただきました。

最終日は掃除や color 作り、ヘアセットをさせていただき

ました。最終日ということで自分たちにシャンプーをして

いただき、ヘアセットなどをしていただきました。帰り際

には美容院のシャンプーとリンスをいただきました。職場

の皆さんはとても優しく接していただき、とても楽しく充

実した 3 日間でした。私は、1 番ヘアセットを学びたかっ

たので行くのがとても楽しみでした。19歳の人など自分と

年齢が近い方が結構いらっしゃってとても話しやすかった

し仲良くなれました。ほんとにここの美容院を選んで良かったなと改めて思いました。来年の

就職活動も頑張りたいと思います。3日間ありがとうございました。 



- 55 - 

 

防衛省自衛隊 

私はこの 3 日間、自衛隊の方にお邪魔させていただき、普段では体験できないことを体験さ

せていただきました。１日目体験させていただいた、コンパスコース訓練では外で暑い中目標

に向かってコンパスを使い角度を計って歩測を使って目標に向かうのが、とても難しくなかな

か目標にたどり着けなかったです。草が膝ぐらいまであって草で足が切り傷だらけになりまし

た。2日目は室内で LANケーブルを作らせてもらいました。LANケーブルの線の色の入れる場所

を間違えたら繋がらなかったりして難しかったです。その他に車両整備のところでは、ブレー

キをテストさせていただき、とても貴重な体験だったと思っています。3 日目には、各施設の

紹介をして、施設内にある病院に入らせていただき、その中も見せていただきました。その中

には、色々な薬やレントゲン室、歯医者の場所などあり外から先生が来るらしく、その人たち

も自衛隊の団員だということを教えてもらいました。食堂の案内をしてもらい昼食も食べさせ

てもらいました。種類も多く、とても美味しかったです。 

3 日間で 1 番印象に残ったのが暑い中外で体験させていただいたコンパスコース訓練だと思

っています。その他にも自衛隊での基礎の敬礼なども指導していただき、自衛隊での敬礼や右

向け右など集団行動の基礎を改めて知ることが出来ました。この 3 日間で楽しく体験をさせて

いただき、自衛隊でのイメージなどが変わり、やる時はやるなどメリハリを大事にしていて、

とてもいい経験になったと思います。この経験を 3 年生の就職の時に活かしたいなと思い、今

後の生活でも活かしていきたいと思いました。 

 

3 日間のインターンシップを、体験させていただいて自分はよかったなと思いました。今ま

で自衛隊と言ったらきつく、辛い仕事だけだと思っていました。ですが、体験したことのほと

んどは自衛隊のもととなるところ支える仕事が多いように感じました。ほかには、お金の仕事、

整備、通信の仕事などいろいろな仕事があり、体験してみて自衛隊に対する概念や、思い込み

が無くなりました。暑い中一緒にコンパスの基本的な指導を丁寧に教えて下さり、ちょっとし

た知識や知恵なども、教わりました。他にも、自衛隊の中にあるものや、施設も見学させてい

ただきました。最終日には、人命救助のことを教えていただきました。胸骨圧迫、人工呼吸，

ＡＥＤの場所や使い方なども学びました。その日の昼食は、自衛隊の方々が使う、食堂でご飯

を頂きました。とてもおいしくボリュームがありました。 

今回の体験で、学んだことは、自衛隊には２００を超える仕事があるということ、大事なこ

とは、仲間とのチームワークや、忍耐力、専門的な知識も、役に立ち国のために働くことがで

きるということです。今回のインターンシップの経験を活かし、今後の生活や将来の進学選択、

職業選択に役立てていきたいと思います。 

 

今回の自衛隊の体験で分かったことは、緊急時や訓練の時以外は、みんな休憩や整備、筋ト

レなどしていて、なんだか想像とは違い驚きました。前までの厳しいイメージがなくなりまし

た。厳しくメリハリがあることも知りました。命に関わる時や、レンジャーなどの特殊な科目

の訓練のときは厳しいって言うのを教えてもらいました。自衛隊の施設も結構揃っていて、医

務室はもちろんのこと、プール、体育館、食堂や売店など小さな町がギュッと凝縮していまし
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た。色んな体験をして楽しかったことは、1 日目にコンパスコースの基礎を体験させてもらっ

た時です。自分の歩数と方角を合わせて、指定された地点に行くというものです。最初は距離

が足らなかったり、左右にズレていたり、難しかったのです。最後には、行き過ぎたものの方

角は完璧だったので嬉しかったです。2 日目には、会計や整備の仕事を体験させてもらいまし

た。会計の仕事は多分会社とかの会計と変わりは無いと思っています。次に基地通信の体験で

LANケーブルを作らせてもらいました。脱線した場合に、LANケーブルを切ってから作るという

ものです。初めは指定された線の場所が違っていたり、切りすぎて線が届かなかったりしまし

た。しかし、出来た時はとても嬉しかったです。3 日目には、自衛隊の喫食をさせてもらいま

した。とても美味しかったですが、自衛隊の人によると神奈川県にある駐屯地が 1 番美味いら

しいです。 
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株式会社エトワール・ｆ・フィランテ 

最初は出来るか不安だったけど、作業員のみなさんが優

しくて丁寧に教えて下さり、とても助かりました。ケーキ

一つ一つ作るのにとても時間がかかることを、インターン

シップを通して知りました。日常ではあまりしない、卵の

黄身と白身を分けることや、いちごを薄くスライスするこ

とが出来ていい経験になったと思います。パティシエの仕

事を簡単だと今まで思っていたけど実際働いてみてみたら、

想像よりはるかに厳しく大変でびっくりしました。毎日同

じことをすると思っていたけど、1 日目と 2 日目と 3 日目

それぞれ仕事内容が変わっていてびっくりしました。1 日

目にできなかったことが 3 日目には出来るようになってい

て嬉しかったです。ケーキ作りが思った以上に力が必要で

大変でした。3 日間でたくさんのケーキやクッキーなどが作れて大変だったけど楽しく学べた

ので良かったです。困っていたら周りの人が声を掛けてくれて助かりました。知らなかったこ

となどを、インターンシップを通してたくさん知れたので良かったです。 

3 日間色々なことを学べたのでインターンシップに行けてよかったなと思いました。また、

インターンシップ 1 人ではなく河合くんと 2 人で助け合いながら、実習が出来て本当に良かっ

たです。今後ケーキを作る時があったら今回学んだことを活用して作ってみようと思いました。

インターンシップを終えて進路のことを考える良い機会になりました。インターンシップを通

して働くことの大変さが分かりました。3日間、2人とも怪我や物を壊すことなく安全に働けた

ので良かったです。 

 

 

今まで私はパティシエになりたいと思っていた

だけで、実際に何か行動したことがなく、情報な

ども何も見ていませんでした。ですが、今回のイ

ンターンシップに参加したことで、実際に体験す

るだけでなく、人間関係の大切さや、言葉づかい、

挨拶の大切さなど、社会に絶対に必要なことも学

ぶ事ができ、とても良い体験になりました。桃の

ケーキの飾り付けや卵割り、果物の角切りや食器

洗いなど、今まで体験したことなかった作業ばか

りでとても楽しかったです。 

 特に印象に残っているのが 3つあります。1つ目

は１日目のお店回りの掃除です。私は掃除が苦手なので自分からやることはないのですが、実

際に掃除をしたことで掃除はお店の印象を決める大事な作業なのだと改めて思いました。2 つ

目はどんなに難しい作業でも周りの人の教えや、自分の努力で少しずつ出来るようになること
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です。この三日間、私は今までしたことのない作業ばかりで、焦る事がたくさんありました。

実際、１日目は物の場所を覚えることさえも苦戦しました。しかし、周りの人たちが困ってい

ると優しく教えてくださり、自分自身も工夫しながらすることで 3 日目にはある程度、出来る

ようになり、嬉しかった記憶がとても印象に残っています。3 つ目は仕事を続けていることが

難しいことでとても素敵なことなのだと思いました。好きな仕事でも辛い事や大変な事が必ず

あるのにそれを乗り越えて今の仕事を続けられるのはほんとにすごいことなのだと学び、印象

に残りました。また、今回のインターンシップをしてみて、もう少し自分の進路について考え、

調べようと思いました。 
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株式会社ダイナ ペットファミリーダイナ 鈴鹿店 

動物の仕事の体験ができてとてもよかったで

す。職業体験をする前は、ドルフィントレーナ

ーを目指そうと考えていましたが、今は他の動

物との関わる仕事も考えています。 

職業体験では、動物と話しながら仕事をして

いて、とても楽しそうでした。私は、動物や昆

虫の事をよく知りません。ですが、動物に限ら

ず、昆虫のことを知らないと務まらない仕事だ

と知りました。一匹一匹の事をよく観察してお

客さんに説明することが難しいと感じました。動物や昆虫をみて、「この子は寂しがり屋」だと

か、「甘えん坊」だとか、「よく逃げ出す子」だとかを、観察しているそうです。私は、水かえ

やエサやりや新聞のかえに必死で、動物の事をよく観察できていなかったと感じました。2 日

目で指導者の方に、動物の事をよくみるように教えてもらいました。動物にも命があるので、

体調が悪いことを早く気づいてあげないととりかえしがつかないこともあると、教えてもらい

ました。動物関係の仕事をするにはしっかり動物のことをみることが一番大切だということに

気づかされました。もし、将来動物関係の仕事をするときは、しっかり動物のことを観察する

ことに重きを置いて、頑張りたいと思いました。あと、動物関係の仕事はまだまだいろいろあ

るのでひとつにしぼらないと言う事も教えていただきました。例えば、水族館で仕事がしたい

のか、イルカを育てる仕事をしたいのか、まずはそこを考えたほうがいいと教えてもらいまし

た。もし水族館で働きたいのであれば、ドルフィントレーナー以外にも様々な仕事があると教

えてもらいました。 

普段はできない良い体験になりました。ありがとうございました。 
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マックスバリュ岡田店 

私は、今回マックスバリュ岡田店に行きたくさんのことを学び、

感じることができました。1 つ目に、商品は傷がつかないように扱

わなければならないので、「丁寧さ」が必要となることです。次に、

テキパキ作業を進めないと、ほかの作業に取り組めないので「効率

の良さ」が必要となってきます。この二つは表裏一体のもので、人

は良く「～しながら～をするのは品がない」や「ながら作業は相手

に失礼だ」といいますが、仕事を効率的に進めるためにも必要な技

術だと感じました。仕事では、「効率を求めながら丁寧さも求める」

ということができないと、いつになってもタスクが増えるのみだと

いうことに気がつきました。例えば、「商品を前出ししながら、賞味

期限（消費期限）を見る」など、「陳列しながら、商品チェックをす

る」などというながら作業もあるので、一概に「ながら作業はやめ

ろ」など言えないと思いました。個人的には、「食べ歩き」や「なが

ら運転」、「ながらスマホ」さえしなければいいのかなぁと思いますが。まあここの受け取り方

は、人それぞれの意見があると思います。2 つ目に礼法が厳しいという点です。なぜなら、一

つ一つに頭を下げる角度が決まっており、思っている以上に覚えるのが大変でした。あとは声

量に気を遣わないと「うるさい」や「ちゃんと声出さないと...」となることできちんとしなけ

ればならないと知りました。一番大切なのはやっぱり相手を思いやる気持ちです。 

 

 

私は今回のインターンシップで、店舗でどのような仕事が

行われているかを深く知ることが出来ました。特に、魚や野

菜などの新鮮なものを扱う部署では、手洗い、消毒は常日頃

から行われており、お客様に安心と安全を届けられる理由は

ここにあるという事を知りました。他にも、商品を並べる時

には、廃棄が少なくかつ、お客様が見やすく、そして買いや

すいように、元から入っている古い商品を 1 回外に出し、新

しい商品を奥に入れ、古い商品を手前におきつつ、その商品

を斜めに置くことによって、お客様が見やすく、そして古い

商品から買って貰えるようにしっかりと考えられているとい

うことがわかりました。そして、見栄えを良くするために入

れものを同じ色で統一するように陳列をしたり、特に売りた

いものを中心部に置くことによって、お客様がその棚に来た

ときにどの部分をまず見るかを考えて商品を綺麗に並べると

いうことも分かりました。また、あいさつでも、それぞれ 5

つあり、その 5つでも角度がそれぞれ違うことや、お客様とすれ違ったら、「いらっしゃいませ」

とあいさつするなど、スーパー以外でも使えるような社会常識も色々知ることができました。 
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 その他に、「もったいない！」と思ったことは、期限を過ぎた商品を廃棄してしまうというこ

とです。目の前で美味しそうな食品を捨てなければいけない食品廃棄をしたのですが、まだ食

べられそうなものを捨ててしまうとは、「とてももったいないな」と思いましたが、それらの商

品を貰うと、犯罪になるそうなので、それらが無くなったら食品廃棄も減っていくのではない

かなと思いました。今回のインターンシップで、スーパーの仕事の大変さを色々知ることがで

きました。機会があれば、もう一度やってみても面白そうだなと、思いました。 

 

 

私は、今回の職場体験でいろいろな体験しました。中

学校の時に一回職場体験させてもらいましたが、あの時

は敬語の事をあまり気にせずに仕事にしか取り組んでい

ませんでした。そして、高校での職場体験で販売の仕事

をさせてもらいました。三日ありましたが、長く感じま

した。長く感じる理由は、やる事が一定で多く大変でし

た。難しいことを何時間もすると、体内時計が長く感じ

ることになります。でも、大変なこともある一方、楽し

い事もいっぱいありました。お客様との交流があること

です。こういう体験場で人との交流がない所もあるかも

しれませんが、こういう所での人との会話はその場の緊

張が和らぐように思いました。きつかったところも会話

のおかげで和らぐことが出来ました。難しいところもい

っぱいありました。誰もが全てのことを知っていることではないと思いますので、ミスをでき

る限り減らし、分からないところは聞くことが大事というのもわかりました。販売の仕事でお

客さんがいる場合は、5個のあいさつを覚える必要がありますが、その 5個をきっちりと覚え、

前に出て言えば問題がないというのもわかりました。基本的に使うのが「いらっしゃいませ、

ありがとうございました。」だと思います。残りは困ったお客さんに対して使うことが多いです。

この三日間学んだことがいっぱいありました。今後の進路で考えていきたいと思います。 

 

 3日間実習をさせていただいて、水産、デリカ、グロサ

リー、デイリーの四つの部門を体験したのですが、実際に

やっていたことは大きく分けると食品のパック詰め、品出

しの二つだったので、3日目ともなると慣れてきて、効率

よく作業が進むようになりました。 

 品出しでは僕達は主に台車に乗せた幾つかの商品を棚

に並べていくのですが、これにも色んなコツがあるようで、

作業効率を上げるために気をつけなければいけないこと

が多く、慣れるまでに時間がかかりました。まず商品が入

った段ボールを開けて、中に入っている商品を並べていく

のですが、食品の場合は賞味期限があるので並び順を考え
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なければならず、元々入っていた商品をすべてとりだして、新しく持ってきたものを奥の方か

ら並べて行き、そのあとにさっき取り出しておいた元々入っていた商品を、賞味期限が近くな

いか確認しつつ戻していく、入りきらない場合は棚の上の在庫スペースにおいておく、と、一

つの作業でもかなりの工程があり、加えて商品が入りきらない場合や、商品が少なすぎる場合

を常に考えていなければならないので、臨機応変な考えを求められる仕事でもありました。も

ちろん接客も忘れてはいけません。お客様が近くを通られる場合は「いらっしゃいませ」、台車

を動かすときは「すみません」「通ります」などの声かけをし、商品の場所を聞かれることもよ

くあるので、即座に対応できるように、商品の場所か他の店員さんの位置を把握している必要

がありました。これだけではないとは思いますが、僕がさっと思いつくだけでも気をつけなけ

ればいけないことがこのように沢山あり、充実した 3日間を送ることができたと思います。 
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株式会社マルヤス マルヤス 西条店 

私はインターンシップに行く前は、不安や緊

張がありました。ですが、職場の人たちはとて

も優しく、気軽に声をかけてくれたので不安や

緊張がなくなりました。１日目は初めて商品出

しを体験しました。商品を置く時賞味期限が遅

いものを、後ろに並べないと行けませんでした。

初めて商品出しをして場所がわからなくて、少

し時間がかかってしまいました。商品出しをし

ていて、お客さんに商品の場所を聞かれたとき

に、私は案内することができませんでした。しかし、3 日目には、お客さんに聞かれた時は、

案内することができたのでよかったです。商品を探して棚に並べる作業は単純だけど、立ちっ

ぱなしで大変でした。商品を並べる場所がわからない時、職場の人に聞いたら、すぐに案内し

てくれたので、それだけ商品の場所を覚えていたので尊敬しました。青果の仕事も体験しまし

た。青果では、オレンジの仕分けをしました。あまり慣れない作業で、失敗したこともあった

けど、職場の人に聞きながら、作業をする事ができました。最初は慣れなくて、作業が遅かっ

たけど、少し慣れてきたら、スムーズに作業できたのでよかったです。3日目も、商品出しで 2

回目だったので、1日目よりも商品の場所を覚えていて早くできました。1 人でする作業で、自

分のペースで行うことができるので集中してできました。接客はお客さんと話す機会があるた

め、明るく接することが 1番大事だと思います。 

この 3 日間で仕事の大変さを学ぶことができました。いろんなことが学べ、大変な事もあり

ましたが、良い 3日間になり、今後の進路に参考になりました。 

 

実習では、普段よりも多く動きとても疲れました。しか

し、今まで知らなかったスーパーマーケットの事を学ぶこ

とが出来てとても勉強になりました。野菜の仕分けは、傷

んでいるのかが、見分けにくく難しかったです。梱包はテ

ープで袋をしばることが、難しくて何度か袋が破いてしま

い大変でした。商品出しは広い店内を歩き回り、商品が置

いてあるところを探すため、足がとても痛くなりました。

商品が置いてあるところを把握していないと、何度も同じ

ところを通ったりすることになるので、お店の方はすごい

と思いました。商品を出す時に、元々置いてあった商品を前に出して奥に新しい商品を出す事

や、商品のバーコードの下三桁を確認してその棚にその商品を置くのかを確認する事を、忘れ

ないように気をつけました。働いている方に商品をダンボールからだす時に、カッターをなる

べく使わず、手で開ける方法を教えてもらいました。最初に、お客様に話しかけられて商品の

場所を聞かれた時とても緊張してあまりハキハキとしゃべることができませんでした。しかし、

2 回目以降に話しかけられた時結構しっかりと答えることが出来たのでとても嬉しかったです。
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働いている方々は皆さん明るくて、接してくださり、私たちに分からないところはないかなど

よく話しかけてくださったので安心して仕事ができました。働くことについて様々な事を学べ

て良かったです。三日間本当にありがとうございました。とても楽しかったです。 
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医療法人 大木会 大木歯科医院 

今回の職業体験では、私は 1日目、2日目は休んでしまい 3日目からの参加でした。しかし、

事業所の方たちは優しく出迎えてくださいました。朝の挨拶では皆さんが、並んでぐるぐる回

りながらグータッチをしていて誰かが「おはようございます」と挨拶すると皆さん一斉で挨拶

していてとても凄かったです。挨拶が終わり、9 時から仕事が始まりました。最初は、ドクタ

ーさんの治療を見学していましたが、とても難しそうで細かい作業でした。「私にはできない」

と思いながら見させていただきました。そのあと、受付の体験をさせていただきました。する

ことがとても多く覚えなくてはいけないことが沢山あり、受付係の人はドクターよりも地味な

作業だと思っていましたが、受付の方は縁の下の力持ちだなと思いました。午後は一緒に参加

した仲間に治療したりなど実際に器具を使わせていただきました。歯磨きの正しいやり方や歯

垢のとり方など、そのあとは歯科衛生士さんのありがたいお話を聞かせていただいて歯科衛生

士のメリットやデメリットなど聞かせていただきました。「専門学校はとても楽しいところ」と

か「勉強は難しいけど頑張って！」と教えてもらいました。将来的にもとてもいい体験をさせ

ていただきました。職業体験ではいいことだけでなく悪いことも学べましたし、大木歯科さん

にはご迷惑をおかけしましたが、最後まで面倒を見てくださりありがとうございました。 

 

 

私は、飲食店以外の場所を探してこの企業の仕事体験をさせてもらってとても勉強になりま

した。今まで医療系のお仕事を考えたことはなかったけど、今回の体験をきっかけに少し考え

るようになりました。貴重な考える機会を下さりありがとうございます。 

 医療機関なので、清潔な環境を作り、保持に重きを置いているなと思いました。今の状況を、

考えると今まで以上に気をつけるよう常に意識をされていることに気がつきました。他に、お

客様には笑顔で丁寧に接するという事を、学ばせてもらいました。お客様が通ったら、必ず挨

拶をして、挨拶をした際には笑顔で接していた事がお客様に対しての敬意を払っているように

感じて、とても感銘を受けました。 

実習をさせてもらった中でブラッシングが一番印象に残っています。歯科衛生士さんの治療

を近くで見ていると大体の工程を覚える事が出来ました。しかし、実際に自分でするとなると

すごく難しくて歯科衛生士さんが素早くこなしていた事も当たり前だけど、素人の私がすると

時間がかかったり上手くいかなかったり、改めて「その道のプロは違うな」と感じ、素早くも

丁寧にこなす姿がとてもかっこよかったです。3 日間を通してお仕事の大変さややりがいを直

接体験させてもらうことができて、とても有意義な時間を過ごさせてもらいました。何より緊

張していた私を、インターンシップ先の皆さんは優しく笑顔で接して下さりました。おかげで、

緊張せず真剣に取り組む事ができました。私もこれからは笑顔で接する事を心がけようと思い

ます。また今回のような機会があったら積極的に参加しようと思いました。 

 

歯科衛生士さんも、歯科治療の人も、全員優しくて分からないことがあった時に、質問をし

たら優しく分かるように説明してくれて嬉しかったです。私は 2 日目、体調不良で行けなかっ

たのですが、1 日目と 3 日目は午前中に、歯科衛生士さんの見学と受付の見学をして、午後に
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ちょっとした体験をさせて頂きました。最初は、実習に行くことが凄く不安でしたが、始まっ

てみると楽しくて、優しくとても良かったです。治療し終わった後の片付けも体験させて頂き

ました。そのやり方も歯科衛生士さんが分かるように教えて下さり、とてもわかりやすかった

です。朝のミーティングも情報を共有し、機械の故障があるのでそれは使わないようにとか色

んなことを伝えられていました。私には分からない単語ばっかりでしたが、すごいということ

は伝わりました。お昼ご飯を食べている時も休憩の歯科衛生士さんとか歯科治療の人が話しか

けて下さりとても話が盛り上がってお昼ご飯を楽しみに頑張ったと言っては過言ではないくら

い楽しかったです。「どこの高校なの？」とか「何年生なの？」とか「好きな人とか彼氏とかい

ないの？」とか様々な会話をしました。3 日目には、歯科衛生士さんが患者さんに歯磨きの仕

方を教えていて歯科衛生士さんが歯磨きをしていました。初日見た時はびっくりしましたが、

もう 3日目になってくると慣れてきたため普通に見学していました。 
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社会福祉法人 慈童会 特別養護老人ホーム くすのき園 

1 番難しいと思った事は、利用者さんとのコミュニケーションと利用者さんの言っているこ

とを聞き取るということです。私は、日常でお年寄りとは挨拶だけであまり話すことが無いの

で、何を喋ればいいのか 、どうやって利用者さんと言葉のキャッチボールをしようかと悩んで

いました。ですが、利用者さんから話しかけて貰ったり、利用者さんの趣味などを話したりし

て、コミュニケーションをとれるようになりました。出来なかったことができるようになり良

かったです。どうすれば、利用者さんと長く喋れるのかなど学ぶことが出来たので嬉しかった

です。このインターンシップで気づいたことは、介護福祉士に向いていないということです。

もしこのインターンシップに行かなかったら、私は介護福祉士を目指していたと思いますが、

このインターンシップで介護福祉士に向いていないと知れたので貴重な体験でした。介護福祉

士は思ったより大変でした。 

 例えば 利用者さんが寝ている間に施設の中の掃除・利用者さんがご飯食べ終わったら歯磨き

やトイレを手伝う・利用者さんのベッドのシート変えなど利用者さんが何かをしている間に仕

事をすることが多かったので暇が無かったです。利用者さんのことで分かったことは毎日寂し

い思いをしていたり、帰りたいという気持ちで、毎日施設で暮らしているということです。介

護福祉士のスタッフさんは優しく利用者さんと対応していて笑顔で利用者さんと話しかけてい

ても家族が恋しい気持ちは変わらないということがわかりました。私のおばあちゃんやおじい

ちゃんと接している気持ちだったので利用者さんが可愛く感じました。 
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医療法人博仁会 村瀬病院 グループホームひまわりの家 

1日目は、不安と緊張が大きかったけど、利用者の方

に沢山声をかけてもらって、少しずつ緊張もほぐれてき

ました。2日目以降からは、不安も緊張もなく出来たの

で良かったです。1 日目は早口になってしまったので、

その反省を活かそうと 2日目、3日目は早口にならない

ように心がけてやっていました。この 3日間ですごく沢

山の事を経験出来たと思うし、すごく充実して濃い 3

日間となりました。3日間を通して利用者の方と色々な

話をしたり、聴かせてもらったりして楽しかったし、自

分から話かけたときは利用者の方が笑顔を見せてくれ

たり、話している時もずっと笑顔を見せてくれて嬉しかったし、沢山の元気をもらえました。

グループホームの他にも、デイサービスやショートステイも最終日に見学させてもらう事も出

来ました。 

3 日間の間、色々な体験をさせていただく中で、印象に残ったことがいくつかあります。ま

ずは、初日にした風船バレーです。皆さんが座った状態で円になりうちわで風船を落とさない

ように回していきます。利用者の方は認知症の方が多くこういったレクリエーションを通して

互いに交流できる機会を作っているのだなと思いました。同じように、しりとりも行いました。

利用者の方達は、沢山の言葉を知っていて、私が知らない言葉もありました。制作もさせても

らいました。色々な話をしながらステンドグラス風の切り絵をしました。完成品を窓に飾りみ

んなで鑑賞しました。とても綺麗で、私も嬉しく思いました。今回の実習で施設に今入ってい

る、自分の祖父の事を思い出しました。コロナの関係で全然会いにいけていないので、とても

会いたくなりました。その時はこの体験を活かせるようにしたいと思います。 
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社会福祉法人 花園会 旭が丘保育園 

私は昔からずっと保育園の先生になりたいと思っており、インターンシップがあって、嬉し

かったです。インターンシップで保育園に行き、子供達と遊ぶのが楽しかったし、先生の仕事

を手伝うのも楽しかったです。インターンシップが 3 日間で最初は長いなと思ったけど、終わ

る日が近くなると、短いなと思ったりもしました。3 日間の最後の日は、子供達と離れるのが

寂しかったですが、本当にインターンシップというのがあってよかったなと思いました。先生

達も、とても優しくて嬉しかったし、いろいろな話をできてよかったし、子供達ともいっぱい

遊べて楽しかったし、この 3 日間で本当に色々学べたなと思います。私がもった子供達の年齢

は 2 歳でとても可愛かったし、ずっと先生って近づいてくれるのが嬉しかったです。後、子供

達とプールで遊んだりして楽しかったです。インターンシップで、保育園を選んでよかったな

と思いました。また行きたいなと思いました。2 歳の子達は泣いたりしても抱っこをしたら泣

き止んだりしてくれたからとても嬉しかったです。また、お昼寝タイムでは、私がトントンし

て寝かしつけることがとても大変でした。先生達は他にもいっぱい仕事があるからほんとに大

変そうだなと思いました。私は先生達が仕事をしている時は子供達と一緒に遊んだりしていま

した。 

 

 

私は、今回のインターンシップで学んだことはとても大きかったとおもいます。働いていく

上で知っておかないといけないマナー、働いていて楽しいこと、働いてつらいこと、働くこと

の責任、一番身近な親への感謝。たくさん学びました。「挨拶」「言葉遣い」「身だしなみ」この

3 つが働いていく上で最低限必要になってきます。目上の人への会話、自分の仕事ぶりが少し

でも認められたとき、とても楽しくなったり嬉しくなってきます。しかし毎日働くということ

はとても大変で、とても疲れてきます。毎日継続して頑張ることはほんとうに大変だと思いま

した。 

 私は正直に言って職場体験は苦労ばかりでたのこしことなんてないし、いろいろ気をつかっ

てしんどいばかりのものに感じていましたが、昼頃から苦労が楽しさに変わったこともありま

した。 
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石薬師認定こども園 

0 歳と 1 歳だけど、思っていたよりもすごくしっか

りしていてすごいなと思いました。おもちゃで遊んだ

り、靴下を履かせたり、靴を履かせたり、おむつを履

かせたりなど、普段体験できないようなことができ楽

しかったし、嬉しかったです。すぐ外に行こうとする

子ども達に、靴を履かせたり脱がせたりするのが難し

かったです。自分のもとへおもちゃを持ちながら駆け

寄ってくる姿や、寝ている姿がすごく可愛かったです。

0 歳と 1 歳の子はすごく小さいので、怖がられてしま

うことや、泣かれてしまうかもと心配だったけど、そ

れがなくて安心しました。おもちゃで遊ぶ時間におも

ちゃの取り合いでケンカをして泣く子がとても多くて

大変でした。0 歳と 1 歳だから、まだはっきりとしゃ

べれていないから、何て言っているのかを聞き取るの

がすごく難しかったです。言葉もあまり分からないから、伝え方が難しかったです。アンパン

マンとずっと言っていて、小さい子はやっぱりアンパンマンが好きなんだなと思いました。お

ねんねの時間にママ、パパとずっと言っていて、すごく可愛かったです。なかなか寝てくれな

かったけど、「いないいないばぁ」をしたらすぐに寝てくれて嬉しかったです。ボールプールに

入って楽しそうに遊んでいる姿がとても可愛かったです。おやつの時間にバナナが出て、みん

な喜んでいて、バナナが好きなんだなと思いました。お部屋で遊んでいる時に歌が流れた時、

みんなノリノリで、踊っている子もいて、すごいなと思いました。子どもたちとおもちゃでた

くさん遊べて嬉しかったです。1 日目からお姉ちゃんや先生と呼んでもらえたことが嬉しかっ

たです。0 歳と 1 歳の子と関わるのが初めてで、とても不安だったけど、みんないい子で可愛

くてとても癒されました。おもちゃで遊んだり話したりするのがとても楽しかったです。自分

も昔、みんなみたいに小さいと思うと育ててくれた親や先生のおかげだなと思った。3 日間と

いう短い間だったけど、一緒に遊んだり、おむつを履かせたり、靴下を履かせたり、寝かせた

りなど、普段体験できないことを体験できて、とても楽しかったし、たくさんの思い出が作れ

て嬉しかったです。そして、みんなのかわいい姿がたくさん見ることができて良かったです。 

 

 

3日間、ものすごくたのしい職業体験でした。 

 一日目はすごく緊張してこどもたちに声をかけるのがやっとでした。でもこどもたちのほう

から話しかけてくれたり「先生これどうしたらいいの？」とまわりの先生と同じように頼って

くれてすごくうれしかったしキラキラとした目でこっちを見つめてくれる姿はもう本当に愛ら

しかったです。先生たちも「学校でなにしているのー？」とか「こどもたちかわいいでしょう」

と友達のようにたくさん声をかけてその気遣いにとても感動をおぼえました。二日目はこども

たちも慣れてきたのかほとんどの子がはなしかけてくれたり手をひっぱって「あそぼー？」と
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声をかけてくれたり自分からも一生懸命覚えた名前を呼んだりしてこどもたちみんなとはなす

ことができました。ひとり私にくっついて離れない子がいてそのことをみた先生が「その子人

見知り激しいのについていてすごいね」と言ってくださり、すごく嬉しい気分になりました。

三日目は、本当に寂しいけど全力で楽しもう。それだけをモットーに行きました。こどもたち

の名前も全員覚えてみんなとたくさん話して遊んでお昼寝の寝かしつけのときも抱っこしてと

あまえてくれてもうずっとその空間にいたいほどでした。わざわざ最終日にはゼリーも用意を

してくれて本当になんてやさしくてあたたかいところなんだろうとしみじみと感じていました。

小さいころ自分もこうだったのかと考えてなつかしい気持ちになりました。 

 三日間とても学びと感動だらけの日々でした。 
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社会福祉法人 白鳩会 かもめ保育園 

子どもたちと遊ぶのが心に一番残っています。とても

楽しかったからです。しかし、保育士という仕事は非常

に大変だということを痛感しました。特に園児たちはそ

こら中で走り回ったり、「次はこれで遊ぼう」とコロコロ

変わり園児たちのペースについて行くのに私は必死でし

た。私が保育園へ出勤し自分が働く組へ行くと一斉に 5

人くらいの園児たちが集まってきて「遊ぼ遊ぼ」と言っ

てくるので誰と遊んだらいいのか分からず困惑しました。

さすがに一人の子と一緒にずっと遊ぶ訳にはいかないの

で他の子に「違う子と遊ぶからちょっと待っててね」「順番こだよ」と説得しました。ここで驚

いたことは、子どもはすぐ納得してちゃんとしっかり順番を守ってくれることです。4 才でこ

んなにしっかりしていてすごいと思いました。こういう風に説得すれば子どもは分かってくれ

ることを知りました。また、子ども同士で喧嘩し、泣いていることが度々ありました。そんな

時私は周りにいる子どもたちに何があったのか事情を聞きました。どっちが悪いかを分かり謝

ろうと声を掛けました。すぐに謝り仲直りしました。自分がしっかりと事情を聞くことによっ

て子どもたちが仲直りすることが嬉しかったです。3 日間全て喧嘩していたのでよくあること

なんだなと思いました。喧嘩を止めることも先生たちの仕事で泣き止ませるのが大変だと思い

ました。 

あと、園児たちを尊敬する場面もありました。二つあります。一つは先程あげた説得したら

すぐに納得するところで、2 つ目が 3 日目にあったひらがなを勉強する時間のときです。私自

身が保育園児の時は字を綺麗に書けませんでしたし、小学生の頃に習った覚えがあったからで

す。みんな綺麗にかけていて学校に通っているかの様に誠実に勉強していました。すごかった

です。3日間という期間で非常に頭に残る体験が出来て良かったです。 

 

僕は、いろんな場面で異なる対応を適切にしなければならないと改めて実感する事ができま

した。大人に社会があるように子ども達にも保育園での、友達や先生、家族との小さな社会が

あるとわかりました。子どもたちは、大人と一緒の部分もあるけど、異なる部分があると知る

ことができました。例えば、わがままを言って迷惑をかけたりするのは子どもの時にしかでき

ないとわかりました。大人になった時に、あまり自分の言いたい事や伝えたいことを伝えられ

なかったりする人もいる場合があると改めてわかりました。子どもの時に遠慮をせずに大人に

なった時にすればいいと考えました。遠慮をすることは良いことでもあるけど、時に必要じゃ

ない時もあると思いました。しすぎると逆にそれがありがた迷惑みたいになると思いました。

遠慮には悪い役割もあると思いました。 

今回のインターンシップで保育園の園児達と関わる事によって成長につながることができま

した。責任が伴う仕事だと考えるので、しっかり向き合う姿勢を大切にして取り組むことがで

きました。これからともっといろんなことにチャレンジしていこうと思いました。一人では子

どもたちに何も教えることはできないと実感しました。子どもたちの方がわかっていることや
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理解していることが自分はあると思いました。子ども達と距離的には近くでいれるけど、心理

的にはあまり近くなれてないと思いました。自分とはなにもかも違うので一人一人工夫するこ

とや、考えることが大切だと思いました。 

 

 

自分はこのインターンシップで色んなことを学べました。 

 嫌なことでも頑張ることや、子どもとの関わり方、楽しさや大変さを学ばせてもらいました。

沢山話してくれたり遊んだりお昼寝している子どもの姿を見たりしていると保育園がどれだけ

いいかわかりました。自分が大変だったことは子どもたちを寝かしつけることと、色んな子ど

もたちが呼びに来るのでそれに対応することや一人一人性格が違うのでどう対応すればいいか

分かりませんでした。だから沢山悩みました。ですが、先生たちに、性格が違う子どもたちの

関わり方って「どうやってすればいいですか」と聞いてみたら慣れが必要と言われました。他

にも寝かしつけ方は人それぞれ違うとも言われました。強く叩いて寝かしつけて欲しい子もい

れば優しく叩いて寝かしつけたり、なでて寝かしつける方法などいろいろな方法を学びました。

性格によって対応を考えないといけないなと思いました 

 自分が嬉しかったことは、嫌いな食べ物を綺麗に食べてくれたことや自分に集まってきてく

れることや怖がって逃げてかなかったことです。あと抱きしめてくれたことも嬉しかったです。 

 今回、私は言葉に表わせられないぐらいの体験ができたし、満足出来ました。今回は 3 日間

だったのですがもっと行きたいと思いました。また行ける機会があったらもう 1 回行ってみん

なとまた会いたいです。自分がもし将来なるとしたら先生になることともうひとつ保育園か幼

稚園の先生になる夢を目指したいと思います。 
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社会福祉法人 白鳩会 白鳩保育園 

最初は子どもが受け入れてくれるか不安だった

けど、先生含めみんな明るく挨拶してくれたりし

て暖かく受け入れてくれたので一瞬で安心出来ま

した。4.5歳のクラスに行くことになり、どうやっ

て接すればいいのか分からなくぎこちない感じで

したが、子どもの方からたくさんきてくれたので

いつの間にか自然に関わることが出来ました！

「先生」や「お姉ちゃん」など私のことを呼んで

くれるのがすごく嬉しかったです！鍵盤ハーモニ

カーや工作、絵画の時間の時に「できた！」と言

ってきてくれるのも嬉しかったです。子どもの成

長をそばで見ることができた気がしました。「でき

た！」と言ってきてくれる子どもの顔がすごく眩

しかったです。 

 嬉しいことだけではなく、感心したこともたく

さんありました。喧嘩や言い合いになりそうになった時は先生に言いに行く前に自分でなにが

嫌だったのか相手に伝えて、相手もしっかりと「ごめんね」と謝ることが出来ているのがほと

んどで「すごいな」と思いました。あと先生に言われなくても自分で考えて行動している子も

いて、すごいなと思いました。それでも中には言うことを聞いてくれなかったり、勝手に行動

して先生に怒られている姿もあり、子どもらしくて微笑ましかったです。私も怒りはしなかっ

たけど、危ないことをしていたりすると注意などはしましたが、なかなか１回では聞いてくれ

なくて、困ったこともありました。しかし、1日目に比べて、2日目、3日目と少しずつではあ

ったけど、私や先生が注意したり怒ったりする回数が少なくなったなと感じたので日々成長し

てるんだなと思いました。普段あまり子どもと関わる機会がないので戸惑いながらだったけど、

無事に 3日間終えることが出来て良かったです！ 
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社会福祉法人 愛児の会 第２石薬師保育園 

２日間、石薬師保育園の園児たちと楽しく過ごせました。自分の想像よりも本当に忙しくて

大変な仕事でした。最初は子どもと遊ぶだけの仕事やから楽なのか〜とか思っていたけど、オ

ムツを変えたり、一緒に暑い中外で遊んだりする大変さも、知ることができました。自分の将

来を考えたときに、保育士さんもいいなと本当に保育園の職業体験をさせてもらって感じまし

た。保育園の先生方に、保育士さんになるには何の資格が必要ですかと質問したところ、ピア

ノなどが弾けた方がいいよと言われて、ピアノは少し弾けるのでちょっとは保育士さんって将

来の夢もありだと思いました。今、勉強に追いつけてなくて、不安ですが目標の為に勉強を頑

張ります。2 日間の保育園で私がいちばん思ったのは、本当にウサギ組の子たちが可愛いとい

う事です。1 日目は、すごく緊張して子どもたちと馴染めるかなとか、近づいてくれるかなと

か不安でいっぱいいっぱいでしたが、子どもたちが近づいてきて、「お姉ちゃん遊ぼ！！」とか

話しかけてくれて、その一言で不安とか緊張が消えました！！初日からたくさん私の周りに集

まっては、「先生！！見て！出来たよ！とか先生！！こっちで一緒に食べよ〜〜！！」とか言っ

てくれるこどもたちが、本当に可愛いく、本当に愛おしかったです。保育園の先生方にもたく

さん褒められて、すごく嬉しかったです。優しくて、面白いから子どもたちも近寄ってくるん

だよなど言われてすごく嬉しかったです。 
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社会福祉法人 志生会 ハートピア保育園 

この３日間職業体験をして、とても

思い出に残るいい体験になりました。

1日目は、4歳から 5歳（a）を担当し

ました。初日ということもあって緊張

しましたが、子どもたちからよってき

てくれたのですぐに仲良くなること

ができました。主に、水遊びをしたり

子どもたちのお仕事の時間少し手伝

ったりお昼寝のお手伝いをしました。

子どもたちのお仕事の時間には一人

ひとりしたいことを決めて約１時間

集中してお勉強していました。お昼寝のときは、子どもたちから「先生の近くがいい〜！」と

言って来てくれたり、「とんとんして〜」と甘えてきてくれたり可愛くてとても癒やされました。

2日目は、3歳から 4歳のクラスでした。初日の 5歳クラスと違って少し年齢が違うだけでもで

きることや思っていることがこんなにも違うんだなと感じました。それと、5 歳さんよりも圧

倒的に小さくて違う可愛さがありました！！ このクラスでは、週に 1 度だけある芸術の授業

がありました。芸術の授業では、画用紙にシールを貼ってどんなものに見えるかな？といった

想像力を働かせるような授業でした。見ていてこんな考え方もあるな〜など子供ながらの考え

を見ているのも楽しかったです。最終日の 3 日目は、4 歳から 5 歳さん（b)を担当しました！

この日は 0 歳から 2 歳さんの夏祭りと５歳さんのよさこいを見せてもらいました！0 歳から 2

歳さんと対面するのは初めてでした！生まれたてに近くて小さくてほんとに可愛かったです。5

歳さんのよさこいは、キレがあってかっこよかったです！ 

 ３日間を通して、保育園に行かなければ学べないことをたくさん教えていただけてとても良

い機会になりました！！特に、子どもたちのお仕事の時間に使うお仕事道具は月に１回ごとに

変えているみたいで保育士さんは大変だなと改めて思いました。楽しいだけでお仕事をするこ

とも難しいんだなと感じました。また会いに行きたいです。 
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社会福祉法人誠鈴福祉会みそら保育園 

3 日間インターンシップに行かせていただい

て､最初はどんな先生や子どもたちがいるのか、

どんな仕事をするのかと不安や心配で押し潰さ

れそうだったけど実際行ってみたら先生方が優

しく接して下さり、分からないところを 1 から

丁寧に教えてもらい、頑張ろうという気持ちが

強くなりました。子ども達も警戒するかと思っ

ていたけどすぐに打ち解けて｢今日の給食はこ

っちの班に来て｣や｢一緒に塗り絵しよ｣と沢山

誘ってくれて嬉しかったです。1日目は主に何を

したらいいのか分からなくてただ立っているこ

とが多かったし、園児たちの前で体操する時も

笑顔でいることを忘れてしまうことなど、反省

する事が沢山ありました。それを踏まえて、2日

目、3 日目は改善出来ることはして､ぶどう組の

子たちの名前を覚えていく事を頑張りました。

私が名前を忘れて思い出そうとした時、園児の皆が名前を教えてくれたり、助けてもらうこと

が多かったです。他にも体操の後のプールで色水をコップに分けて遊ぶ時、何人もの子が私に

綺麗な色水をくれたり、リクエストした色水を持ってきてくれた子もいました。その後の塗り

絵の時間で心の中で、5 つ数えてなぞる塗り絵をする時、保育園児とは思えないほど切り替え

て静かにしていたので驚きました。私が小学一年生の時でも、こんなに静かになることは無か

ったので皆がちゃんと取り組んでいることが分って、偉いなと尊敬しました。たまに、喧嘩を

し始める子達もいてどうしようと困っていると｢喧嘩はやめて｣と注意する子が出てきたら、そ

れに従ってお互い謝り喧嘩を辞めるのも沢山見てきました。みそら保育園の子達は、自分の意

思を持って行動していて自分に足りないものを沢山持っている魅力的な子達ばかりで、保育園

の仕事も勉強になったけど園児達の行動を勉強になりました。3日間という短い間だったけど、

ぶどう組の子達皆と仲良くなれてほんと

に幸せな 3 日間でした。貴重な体験をさ

せて頂きありがとうございました。 

 

 

今回の職業体験でたくさんのことを経

験することが出来ました。1日目には、園

児達とはじめましてで、関わることがあ

まりなく、みんな緊張していて、私自身

もどう接したらいいかわからず戸惑って

いたら園児の子達が話しかけてくれて少し距離を縮めることが出来ました。朝の 10時から水遊
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びが始まり、私は着替えを持ってきてなかったので濡れちゃダメで、園児たちが水をかけない

ように配慮してくれて優しいなと思いました。その後は部屋に戻り、本などを読む時間があり、

その時またたくさんの子達と関わることが出来ました。11時過ぎに、給食があり、その時、み

んな静かに取りに行き、静かに食事をとっていてすごい賢いなと思いました。お昼寝の時、園

児たちがなかなか寝つけずトントンする時、「先生こっちに来てね」と言われて嬉しかったです。

歌など歌う時、みんな元気に歌えていて、すごいなと思いました。おやつの時もみんな静かに

食べていて賢いなと思いました。帰る時も、外で遊ぼうと誘ってきて可愛かったです。2 日目

は、みんなも私たちに慣れてきてたくさん関わることが出来ました。水着に着替える時、園児

たちが着替えさせてと私たちに言ってきて着替えさせてあげるとありがとうと言ってくれて、

嬉しかったです。プール遊びではみんな元気に楽しんでいて、私も入りたいなと思いました。

絵本や塗り絵などをする時間に、「お姉ちゃん先生こっち来て」などとたくさんの子達から言わ

れてあちこち行ってみんなと関わることが出来ました。2 日目のおやつはとうもろこしで、嫌

いな子が多くみんな頑張って食べていてすごいなと思いました。3 日目最終日は一人一人の名

前を覚えることができ、1日目、2日目で話せなかったこと話すことができ、全員と関わること

が出来ました。給食の時座る席に迷っていたらこっちに来てなど色んな子達から言われて嬉し

かったです。お昼寝から起きた後、りんご組のみんなと、ぶどう組のみんなから、写真と歌を

プレゼントしてくれて嬉しかったです。3 日間という短い間だったけどたくさんのことを経験

できたし、子どもたちと関わることができ、とても楽しかったです。3 日間ありがとうござい

ます。 
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社会福祉法人 日の出福祉会 光陽桑部保育園 

私は石薬師高校に入学して、沢山の素敵な先生方と出会い、

そんな先生に憧れて去年の夏休み前に“教師になりたい”と

いう将来の夢ができました。冬休み前には、行きたい大学も

少しずつ決まっていましたが、私は人間関係でよく悩むこと

があり、メンタルの弱さからその将来の夢への自信があまり

ありませんでした。それは“人間関係は永遠に付きまとうも

の”だからです。ふと考えたときに、教師になったら先生同

士での人間関係、生徒との人間関係、メンタルが弱くて不器

用な私がそれを両立できるのか、そして悩んでいる生徒を見

かけた時に寄り添い、解決策を出せるのか凄く不安でした。

でも今回のインターンシップで保育園に行かせていただき、

色々な感情、色々な経験をもらい私の目標や意志が大きく変

化しました。園児の子が何か困っているときや分からないこ

とがあるとき、私が全てやってあげるのではなく、少しヒン

トをあげて一緒に解決したり、泣いている子や喧嘩している

子を見かけたら、積極的に話し合いをしたり、何かしらの出来事じゃなくても、お給食やお昼

寝、一つ一つの行動に乗り込みすぎず一人一人の意見を聞きながら寄り添えることができたと

思います。 

私の将来の夢での教師は小学生、の先生になることなので、学年やできることの量は大きく

違いますが、私の不安に思っていることや、自身のないことを少しでも解決できて、今は少し

の不安もないぐらい「絶対叶える！」という思いが強いです。そう思えたのは、園児のことを

色々任せてくれた先生方と、私の話をよく聞いて理解してくれた子供たちがいたからだと思う

ので、インターンシップでの 3日間 沢山の経験をさせてくれて、自分自身の夢に自信を持てて、

保育園の先生、園児の子どもたち、高校の先生方に感謝でいっぱいです。自分の夢に向かって

頑張ります。でももう少し期間欲しかったです。 
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アンケート集計【生徒編】 

◆ インターンシップを終えて自分の成績をつけるとしたら、どのようになりますか。 

 よくできた 普通 少し足りなかった ほとんどできなかった 

事前打ち合わせ 62 27 1 2 

言葉遣い 60 26 5 0 

挨拶 64 23 5 0 

服装 77 14 1 0 

職場での態度 73 18 1 0 

積極性 53 36 3 0 

協調性 61 28 3 0 

実習ノート 57 30 4 1 

◆ 実習はどうでしたか。 

  はい 少しはい 少しいいえ いいえ 

① 実習は楽しかったですか 71 16 4 2 

② 実習は勉強になりましたか 79 12 1 0 

③ 会社や仕事のことがよく分かりましたか 78 14   

④ 家族とインターンシップのこと（実習先や仕事のこと）

について話合いましたか 

52 26 9 5 

⑤ 将来、地元の事業所に就職したいと思いますか 32 44 8 8 

⑥ 将来、今回体験した事業所や同じような仕事の事業所に

就職したいと思いますか 

30 40 13 9 

⑦ 自分の進路を考える上で、役に立ったと思いますか 71 15 5 1 

⑧ 今回のような体験をもう一度してみたいですか 40 33 12 7 
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アンケート結果 【保護者編】 

お子さんの出勤の様子はいかがでしたか。 

 
 

インターンシップの実施についてどう思われるか。 

 

 

インターンシップの期間はどれくらいが適切ですか。 

 

 

 

 

 

 

 

期待されたことは何ですか？ 

・社会勉強・社会のルール、規則正しい生活、仕事をすることの意味・楽しさ 

・自主性、自律性 

・お世話になる事業者の方々への礼儀やマナーなど自分なりに考え行動すること。 

・社会との繋がりがとれていい経験になると思う。 

・勤めることの大変さを経験すること。または継続することの大変さを知ること。 

・自分の未来を考える事、働くという事の大切さと大変さに気づく事 

・働く大変さ、楽しさを学んで欲しいです。 

・あいさつ、礼儀がきちんとできたか。人との接し方等社会に対応できるかどうか。 

・お金を稼ぐ大切さ。 

  

①

41%②

47%

③

12%

①楽しそう（積極的）だった

②どちらともいえない（普通）

③嫌そう（消極的）だった

①

88%

②

12%

③

0%
①有意義である

②あまり効果はない

①

76%

②

12%

③

12%
①3日

②5日

③7日
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よかったと思うこと、子どもが変わったこと 

・毎日、「疲れたー」と帰ってきたが表情は明るく楽しそうに園児の様子を話してくれた。

3日間、遅刻することなく出勤し充実した生活を送ることが出来ていた。 

・学校へ行くより早く起きて準備をしていた。仕事という事で、到着までの時間配分を自

分でしていたところは、見直した部分だった。 

・仕事がどんなものか理解でき成長したと思う。 

・3 日間ちゃんと行けたことと、インターンシップ先での経験値を踏んだこと、よかった

と思います。1人じゃない、その点も大きいのかもしれません。 

・仕事の体験が出来るので、今回のインターンシップは本当に ありがたかったです。 

・インターンシップ前日に、再度家から会社まで何分で行けるか実際に確認し、何時に家

を出たら余裕をもって行けるかを自分から考えて行動出来ていた。仕事した内容等教え

てくれた。 

 

大変だったこと、不安だったこと 

・ちゃんと時間に行けるか心配と周りの人とうまくいくかと心配でした。 

・暑いので熱中症や仕事内容を理解できるかどうかが心配だった。 

・時間を守ること、約束や持ち物の確認、失敗をして迷惑をかけること、を守れるように緊張

していたようです。 

・通う距離的なものに不安はありましたし、3日間とはいえ途中で挫折するのではないかと。 

・家から会社まで自転車での通勤。 

 

保護者と話したこと 

・どんな事を教わってなど毎日話してくれた。お茶を買って頂いたり、最終日にはお土産まで

頂きました。お世話になったのにも関わらず、いろいろして頂き企業さんに感謝です。 

息子が家に帰るなり指導して頂いた方から「ウチの会社はお金だけはあるから～」と言って

いたよ～。凄いね～。と嬉しそうに話した事が忘れられません。 

・実習が終わって帰ってくると今日は何をしたか色々と話してくれました。失敗したことも話

してくれたので良い経験ができたかなと思う。 

 

学校に対するご意見・ご要望 

・全国にコロナウイルスが蔓延している状況でインターンシップ実施の時期について適切であ

ったか？もし、感染するような事態になったらどこまで拡大してしまうのか？という心配が

あった。 

・本人は、「嫌やな～」と言いながらも楽しそうにインターンシップに行っていました。貴重な

経験をさせて頂きありがとうございました。もう少し長い期間実施して欲しいです。 

・良い経験をさせて頂きまして、ありがとうございました。有意義であったが、職の選択が狭

まったようにも思えます。あとは、アルバイトなどで経験できたらよいと思います。 

・二年生で全員がインターンシップとして地元の会社で働ける機会を頂けるのは、親として大

変ありがたい事です。ありがとうございます。 
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アンケート結果 【事業所編】       （回収率 67.3％） 
 
１. 生徒の実習状況はどうでしたか。 
 
◆良かった点 
 時間通りに出席し真面目に取り組まれていました。 

 説明した内容を理解し、作業に従事できていました。 

 暑い作業環境の中で、良く頑張っていました。 

 みなさん素直で従業員からも好評でした。 

 自分の目標に向かって突き進む力 

 美容室業務に興味を持ち、意欲的に行動出来ました。 

 素直さが良かったです。教えた仕事も、よく動いてくれていました。 

 返事がハキハキしていて見ていて元気もらいました。 

 時間管理がしっかり出来ていました。遅れること無く、余裕を持って行動していました。 

 暑い中、慣れない作業を体験してもらい頑張っていた。いろいろな事を教えるなかで、声

は小さいが返事等が出来ていた。 

 物覚えが早く、真面目に取り組んでいただきました。 

 みんな言われたことを理解して作業してくれるわからないところはしっかり質問してくれ

る。 

 指導者の指示やアドバイスに対して、真面目に素直に対応できていた。また、慣れない立

ち仕事で足が痛くなっても、最後まで投げ出さずに作業を完遂できた。 

 興味を持って取り組んで頂きましたので実習はしやすかったです。 

 受け答えはっきりと、忠実に実習に励んでいただけたと思います。 

 子どもたちに優しく関わってくれていました。 

 わからないことなど積極的に質問する姿が見られました 

 目標（課題）に対し前向きに取組む姿勢が良かったです。 

 礼儀正しく、真面目に取り組んで頂きました。 

 遅刻せずに 3日間出勤しました。 

 二人とも、とても良く頑張っていました。 

 自衛隊のことを理解してくれようという姿勢が良かったです。 

 就業時間 10分前には作業出来る状態であった。本人としては、精一杯作業をしていたと思

える。 
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◆改善すべき点 
 １日目は緊張からか積極性に欠けました 

 元気があると良いと思います。 

 もう少し大きい声で会話ができれば良い 

 様々な仕事を体験していただきましたが、3 日間を通して目標やテーマを与えることがで

きると良かったかと思います。 

 もう少しスピード感が必要。 

 声が小さく、会話し辛い印象でした。 

 もう少し大きな声を出してもらえると有難いです。 

 私たちからは特に改善していただきたいと思うことはありませんでした。 

 勇気と表現力【もっと自分に自信を持つ】周りの目や評価を気にしている気がする。 

 丁寧語と尊敬語、難しいと思いますが、自然に話せるとさらに好印象だと思います。 

 高校生で、十分頑張っていました。 

 コロナ禍でもあり難しいところもあるが、実習の予定も組んでいるため、遅刻や欠席があ

ると予定が狂うので、しっかり来てもらいたい。 

 「はい」「わかりました」など、もう少し返事をしっかりするようになると良いと思います。 

 もう少し元気よくハキハキ喋ってもいいかもしれない。 

 指示待ちのところも見られましたが、自分なりに課題をもって取り組まれていました。急

に一人で見えることになったのでかなり緊張されていたみたいですが、最終日には楽しか

ったですと言ってもらい、この 3 日間が本人にとって意味のあるものであれば良かったと

思います。 

 仕事の大変さを体験することはできたが、仕事の楽しさや、やりがいについては理解して

もらうことはできなかったと思われる。 

 特にはありませんが、コロナの関係でマスク着用なので顔の表情がわからす、指導不足の

点があったかも知りません。 

 １日遅刻があったので時間を守れると良かったです 

 業務内容等を説明させてもらったが、積極的に質問する姿勢があると尚、良かったです。 

 キビキビとした行動と挨拶がシッカリできたら良かったと思います。 

 壁にもたれて、実習態度が良くなかったです。 

 覇気がない。もっと元気よく。嫌々来ていたとしても、社会に出たらそんなの通用しない。

自主性を持つ。指示待ちではダメ。 

 自分から聞くって事があまり出来ない様子だった。言われた事はしっかりとされていまし

た。 

 緊張をしていたとは思いますが、まじめに色々な場面で対応できていましたので、特に改

善点は、遅刻をする際、遅刻理由を伝えられると良いと思います。良く子どもたちと遊ん

でくれていました。 

 作業に対して工夫が必要と思える。 
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２. 実習中の教員の巡回について、ご意見をお聞かせ下さい。 
 暑い中メカニックの説明にも真剣に聞かれ好感がもてました。 

 実習対象者以外に、過去卒業生への声掛けも実施頂けていました。 

 以前に来社されていた先生方は、生徒に声を掛けて写真を撮って帰っていたが、今回の先

生は、暑い中、当社の仕事に生徒より興味深く見ていました。 

 様子を見て頂き、こちらにも改善点あればお知らせください。 

 生徒さんは、緊張の中で作業していたと思いますが、先生の顔をみると、笑顔がみられ、

少しはリラックスできたのではないかと思います。 

 先生から生徒さんの性格や学校での様子をうかがうことができて、ホームの職員が生徒さ

んにどこのように声掛けをしていけばいいのか（ある程度自立しているのか、声をかけて

あげないと何もできないのか）の参考になってよかったと思います。 

 研修場所が初めての場所だったので、駐車場の案内がうまくいかなかった。 

 事前に時間等の連絡を受けておりましたので問題ありません。 

 丁寧に色々なことを聞いて下さいました。 

 学校とは違う生徒さんの姿を見てもらえたようで良かったと思います 

 巡回される目的、滞在時間など事前に打合せすべきたったと反省しております。 

 暑い中、お疲れ様でした。コロナ対策の、検温等にもご協力頂きありがとうございました。 

 時間帯を考慮頂き、助かりました。ありがとうございました。 

 ゆっくりお話しができればよかったのですが、慌ただしく申し訳ありませんでした。 

 回ってきてもらって、生徒たちは安心しているようでした。 
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３. インターンシップを行う上で留意すべき点等をお聞かせください。 
 挨拶など人と接する上での基本的な事項の指導をお願いいたします。 

 安全性の確立 

 今回一番バタバタしたのは 1 名の生徒さんの遅刻の連絡がなかったことでした。携帯を忘

れてしまったこと、遠方だったので自宅に戻るのに時間が掛かったことなどイレギュラー

要因もあったかとは思いますが、やはりここはしっかりとお願いします。 

 サロンにいらしたお客様に、不安、不満、不信感をもたれないよう、笑顔とあいさつをお

願いします。 

 挨拶や返事の仕方で、印象が大きく変わりますので、重点的に指導していただければと思

います。 

 基本的な挨拶や礼儀学ぼうとする姿勢があれば大丈夫です。 

 生徒さんの面談させていただいた時にお話させていただきましたが、この実習で自分はど

ういうことがしたいのか、しっかりと目標設定ができているといいなと思いました。 

 まだ 2 年生なので仕方がないが、インターンシップの意味や目的をもう少し理解した上で

研修に参加できるといいかもしれません。 

 しっかりと事前準備が出来ていると思います。 

 携帯電話を持っていた子がいました。持って保育はできないので、こちら側としても注意

すべき点でした。職場体験なので社会人としての常識を伝えていただけたら、今後の生徒

さんも職場体験がしやすいと思います。 

 実施日が当事業所の繁忙日だったので、月末週以外の日程で、2日間にして頂きたいです。 

 仕事するのは本人なので本人のヤル気次第だと思います。その中でヤッパリ出来る子は居

ますので個人のヤル気だと思います。 

 休まれる場合の連絡と実習中の態度をご指導よろしくお願いいします。 

 本当にしていますか？覇気がない。仕事最初はできなくて当たり前。挨拶、返事が大きく

ハキハキしていれば、多分可愛がってもらえる。やる気の問題。 

 やりたい事など、いくつかピックアップして考えて頂けたら助かります。 

 冷蔵庫内の為、ファンが回っていたりリフトも往来するので、出来るだけ声を掛け合う事

をしております。 

 段取り良く事がすすんでいると思います。 

 目的意識を持った生徒が来てくれている感じがしました。意欲的に取り組んでくれていた

ので、特にありません。 

 自分の目で見られるチャンスだと思うので、しっかりと職場の雰囲気などを感じ取ること

だと考えます。 
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４. インターンシップ全般について 
 整備士が年々減ってきていますので興味ある生徒さんを紹介して頂きたいです 

 当社にとっても良い機会だったと思います。引き続き宜しくお願いいたします。 

 他の企業はどのようなことをしているか 

 多くの方が物流業に興味をお待ち頂けるよう、就業実習の継続をお願い申し上げます。 

 当社としては、年齢の高い職場なので、高校生のような若い子と接する機会があって、た

いへん新鮮な感じがします。 

 とても前向きに取り組んでくれました。 

 美容を好きになり、美容の道を選んでくれると、嬉しいです。 

 学ぼうとする姿が良かったです 

 ありがとうございました。引き続きよろしくお願い致します。 

 土木仕事は、怪我を考慮して長袖長ズボンが好ましいので、暑いけど半袖では危険です。

そこは、今後来てもらう生徒さんにも伝えてあげてほしいです。 

 今後も受け入れさせていただきますので、来年以降もご依頼ください。普段、孫やひ孫く

らいの年齢の方と接することがないので利用者も喜んでいました。職員も実習生とかかわ

ることで学ぶこともいくつかあったと思います。こちらもよい経験をさせていただきあり

がとうございました。 

 安全衛生の観点から、保護具の貸し出しを実施するが、安全靴の貸し出し制度がないため

苦慮したので、次回からは、安全靴の準備をお願いできればありがたいです。インターン

シップの実施時期について、3 年生の採用活動時期に重複しない秋頃に設定していただけ

るとありがたいです。 

 インターンシップ先への就職実績などの情報があると良いと思います。 

 実習ノートを時間内に記入することは、慣れない環境で疲れた生徒さんにはとても良い事

だと思いました。職員にとりましても、お返事を書く時間が確保できますので、助かりま

した。インターンシップ受け入れという貴重な機会を頂きありがとうございました。 

 やる気がある子が来て欲しい。 

 分からない事も、分からないかもしれませんが、出来るだけ自分から色々と聞けるように

なったら、お互い成長出来るかなと思います。 

 冷蔵庫内の為、ホッカイロ等の準備をもう少しすればと思いました。 

 生徒さんが通うのに、交通が不便な場所にあるので大変だったと思いますが、最後に「楽

しかったです！ありがとうございました。」と言う声を聞いて、またインターンシップの受

け入れを是非行いたいと思います。 

 たくさんの生徒さんに実習に来てもらいたいです。来年もよろしくお願いします。 

 今後ともインターンシップを協力させて頂けると幸いです。 

 


